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COMMUNE D'UCCLE
GEMEENTE UKKEL

CONSEIL COMMUNAL DU 22 OCTOBRE 2020 
GEMEENTERAAD VAN 22 OKTOBER 2020 

REGISTRE
REGISTER

 
Aleksandra Kokaj, Présidente/De Voorzitster, ;
Boris Dilliès, Bourgmestre/Burgemeester ;
Thibaud Wyngaard, Jonathan Biermann, Maëlle De Brouwer, Carine Gol-Lescot, Perrine Ledan,
Valentine Delwart, François Jean Jacques Lambert, Daniel Hublet, Echevin(s)/Schepen(en) ;
Björn Becker, Eric Sax, Marc Cools, Béatrice Fraiteur, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Céline
Fremault, Jean-Luc Vanraes, Jérôme Toussaint, Pierre Desmet, Bernard Hayette, Kathleen Delvoye,
Diane Culer, Marion Van Offelen, Stefan Cornelis, Odile Margaux, Lise Goetghebuer, Laurence Anne
Vandeputte, Valérie Gillès de Pelichy, Vanessa Issi, Michel Cohen, Cécile Egrix, Blaise Godefroid,
Aurélie Czekalski, Caroline Van Neste, Nicolas Clumeck, Chiraz El Fassi, Véronique Lederman-
Bucquet, Yaël Ariane Nour Haumont, Cédric Didier Norré, Hans Marcel Joos Van de Cauter, Michel
Bruylant, Patrick Zygas, Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden) ;
Laurence Vainsel, Secrétaire communale/Gemeentesecretaris.

Ouverture de la séance à 19:40
Opening van de zitting om 19:40

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

LA TOTALITE DE LA SEANCE SE TIENT EN VIDEOCONFERENCE PAR
ZOOM.

Le Conseil prend connaissance.

DE GEHELE ZITTING VERLOOPT VIA VIDEOCONFERENTIE (ZOOM).

De Raad neemt kennis.

 

 

 

Service juridique - Juridische dienst
 

L'urgence a été demandée et acceptée à l’unanimité.- Confirmation de l'Ordonnance
de police du 20 octobre 2020 adoptée par le Bourgmestre ordonnant que la séance du
Conseil communal du 22 octobre 2020 se tienne de manière virtuelle.- Abrogation de
l’Ordonnance de police du 1er octobre 2020 limitant le public à 14 personnes
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maximum lors de la séance du Conseil communal du 22 octobre 2020.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 20 octobre 2020, une ordonnance de
police basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’ordonner que la séance
du Conseil communal du 22 octobre 2020 se tienne de manière virtuelle et ce, pour des
raisons de santé publique ;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 20 octobre 2020 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil
communal ;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a
cru devoir se dispenser de recourir au Conseil » ;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la séance du
Conseil communal fixée le 22 octobre et ce, afin de pouvoir assurer la publicité adéquate
du fait que la séance ne se tiendrait plus en présentiel et qu’elle pouvait être suivie en
direct sur Facebook ainsi que sur le site internet uccle.be ;
Qu’eu égard à ce qui précède, l’Ordonnance de police adoptée par le Conseil communal du
1er octobre 2020 limitant le public à 14 personnes maximum lors de la séance du Conseil
communal du 22 octobre 2020 en vue de respecter la distanciation sociale est devenue
caduque et est dès lors abrogée ce jour,
Décide :
- de confirmer l’Ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre en date du
20 octobre 2020 ordonnant que la séance du Conseil communal du 22 octobre 2020 se
tienne de manière virtuelle.
- d’adopter l’Ordonnance de police ci-annexée abrogeant l’Ordonnance de police adopté

par le conseil communal du 1er octobre 2020 limitant le public à 14 personnes maximum
lors de la séance du Conseil communal du 22 octobre 2020.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

De hoogdringendheid werd gevraagd en unaniem aangenomen.- Bekrachtiging van de
Politieverordening van 20 oktober 2020, aangenomen door de burgemeester, die
verordent dat de zitting van de gemeenteraad van 22 oktober 2020 virtueel gehouden
wordt.- Intrekking van de politieverordening van 1 oktober 2020 ter beperking van
het publiek tot hoogstens 14 personen tijdens de zitting van de gemeenteraad van 22
oktober 2020.

De Raad,
Overwegende dat de burgemeester op 20 oktober 2020 een politieverordening aangenomen
heeft gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet om te verordenen dat de
zitting van de gemeenteraad van 22 oktober 2020 virtueel gehouden wordt met het oog op
de volksgezondheid;
Overwegende dat de burgemeester, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de
Nieuwe Gemeentewet, deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd heeft door
ze op 20 oktober 2020 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad";
Dat deze beslissing immers genomen moest worden voor de zitting van de gemeenteraad,
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die gepland staat op 22 oktober, en dit om de nodige bekendmaking te kunnen verzekeren
van het feit dat de zitting niet langer met fysieke aanwezigheid verloopt en dat ze
rechtstreeks op Facebook en op de website www.ukkel.be gevolgd kan worden;
Dat ten aanzien van het voorgaande de politieverordening goedgekeurd door de
gemeenteraad van 1 oktober 2020 ter beperking van het publiek tot hoogstens 14 personen
tijdens de zitting van de gemeenteraad van 22 oktober 2020 om de social distancing na te
leven, ongeldig geworden is en bijgevolg vandaag ingetrokken wordt,
Beslist :
- de bijgevoegde politieverordening, op 20 oktober 2020 aangenomen door de
burgemeester, die verordent dat de zitting van de gemeenteraad van 22 oktober 2020
virtueel gehouden wordt, te bekrachtigen;
- de bijgevoegde politieverordening tot intrekking van de politieverordening goedgekeurd
door de gemeenteraad van 1 oktober 2020 ter beperking van het publiek tot hoogstens
14 personen tijdens de zitting van de gemeenteraad van 22 oktober 2020, goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Politieverordening van 20 oktober 2020 - Raad van 22 oktober 2020 virtueel.pdf,
Ordonnance de police abrogation_nl - version 20 10 2020.docx, ordonnance de police
d'abrogation.docx, Ordonnance de police du 20 octobre 2020 - Conseil du 22 octobre
2020 virtuel.pdf

 

 

L'urgence a été demandée et acceptée à l’unanimité.- Confirmation de l'Ordonnance
de police du 20 octobre 2020 adoptée par le Bourgmestre ordonnant que les séances
du Collège des Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 20 octobre 2020, une ordonnance de
police basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’ordonner que les
séances du Collèges de Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle et ce,
pour des raisons de santé publique ;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 20 octobre 2020 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil
communal ;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a
cru devoir se dispenser de recourir au Conseil » ;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la prochaine
séance du Collège ;
Que cette dernière se tenait le mardi 20 octobre 2020 après-midi,
Décide de confirmer l’Ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre en
date du 20 octobre 2020 ordonnant que les séances du Collège des Bourgmestre et
Echevins se tiennent de manière virtuelle.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.
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De hoogdringendheid werd gevraagd en unaniem aangenomen.- Bekrachtiging van de
Politieverordening van 20 oktober 2020, aangenomen door de burgemeester, die
verordent dat de zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel
gehouden worden.

De Raad,
Overwegende dat de burgemeester op 20 oktober 2020 een politieverordening aangenomen
heeft gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet om te verordenen dat de
zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden worden met het
oog op de volksgezondheid;
Overwegende dat de burgemeester, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de
Nieuwe Gemeentewet, deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd heeft door
ze op 20 oktober 2020 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad",
Beslist de bijgevoegde politieverordening, op 20 oktober 2020 aangenomen door de
burgemeester, die verordent dat de zittingen van het college van burgemeester en
schepenen virtueel gehouden worden, te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Ordonnance de police du 20 octobre 2020 - Séances du Collège virtuelles.pdf,
Politieverordening van 20 oktober 2020 - Zittingen van het College virtueel.pdf

 

 

 

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Approbation du registre de la séance du Conseil communal du 10 septembre 2020.

Le Conseil approuve le point.

Goedkeuring van de register van de zitting van de Gemeenteraad van 10 september
2020.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

Communication : absence de Mme la Secrétaire communale.- Remplacement.

Le Conseil,
Attendu que l'article 50 de la nouvelle loi communale stipule que :
"(...) le Conseil communal désigne un Secrétaire faisant fonction en cas d'empêchement du
Secrétaire ou de vacance de l'emploi. S'il y a urgence, la désignation est faite par le Collège
des Bourgmestre et échevins et confirmée par le Conseil communal au cours de sa plus
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prochaine séance.";
Que Mme la Secrétaire communale, sera absente du 24 au 28 octobre 2020 inclus,
Confirme la désignation de M. Christian Van der Hasselt, directeur, comme Secrétaire
communal faisant fonction, pour la période du 24 au 28 octobre 2020 inclus.

Le Conseil prend connaissance.

Mededeling : afwezigheid van Mevr. de Gemeentesecretaris.- Vervanging.

De Raad,
Overwegende dat artikel 50 van de nieuwe gemeentewet bepaalt dat :
"(…) stelt de gemeenteraad, bij verhindering van de secretaris of bij vacature van het ambt,
een waarnemende secretaris aan. In spoedeisende gevallen wordt de aanstelling door het
college van burgemeester en schepenen gedaan en door de raad in zijn eerstvolgende
vergadering bekrachtigd.";
Dat Mevr. de Gemeentesecretaris afwezig zal zijn van 24 tot en met 28 oktober 2020,
Bekrachtigt de aanduiding van de h. Christian Van der Hasselt, directeur, als waarnemend
Gemeentesecretaris voor de periode van 24 tot en met 28 oktober 2020.

De Raad neemt kennis.

 

 

Marchés publics.- Nouvelle loi communale, article 234, § 3.- Prise pour information
des décisions du Collège échevinal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236,
Prend pour information les décisions du Collège des Bourgmestre et échevins suivantes :
- 29 septembre 2020 - Ecole Longchamp - Remplacement des carrelages de sol du 2ème
étage - Approbation de la dépense supplémentaire de 12.122,16 € (T.V.A. comprise) -
Article 722/724-60/85 - Fonds de réserve;
- 29 septembre 2020 - Ecole du Val Fleuri - Remplacement régulation chauffage -
Approbation de la dépense supplémentaire de 272,90 € (comprise) - Article 722/724-60/85;
- 29 septembre 2020 - Travaux de plantation du carrefour formé par la chaussée de Saint-
Job, la rue du Repos et l'avenue de la Chênaie, ainsi que sur les terrains publics attenants -
83.835,53 € (T.V.A. comprise) - Article 766/725-60/83;
- 29 septembre 2020 - Achat de pneus pour véhicules communaux 2021-2022 - 82.500 €
(T.V.A. comprise) - Article 136/127-02/84;
- 29 septembre 2020 - Fourniture d’alimentation dans les crèches, les prégardiennats,
l’école I.C.P.P., la plaine de jeux et les divers services, dans le respect des critères du
développement durable – 34.500 € (T.V.A. comprise) - Articles 84401/124-02/90,
84402/124-02/40 et 75102/124-02/40;
- 29 septembre 2020 - Fournitures d'Outillage et Machines (Ateliers-Chantiers-Plantations-
Nettoyage) - Ajouter les articles 722/744-98/40 et 75102/744-98/40 à la liste d'articles
disponibles pour le marché « Fournitures d'Outillage et Machines Ateliers-Chantiers-
Plantations-Nettoyage » - 3.200 € à l'article 722/744-98/40 et 3.300 € à l'article 75102/744-
98/40;
- 29 septembre 2020 - Informatisation des Services - Acquisition de deux terminaux
mobiles de paiement - 919,60 € (T.V.A. comprise) - Article 139/742-53/53;
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- 6 octobre 2020 - Location et entretien d’un système de scanning à apposer sur un
véhicule communal pour le contrôle du stationnement réglementé - 2020-2023 -  57.000 €
(T.V.A. comprise) - Articles code économique : 424/127-12/81;
- 6 octobre 2020 - Fourniture et pose de nouveaux câbles pour les illuminations de fin
d’année 2020 - 9.831,25 € (T.V.A. comprise) - Article 520/732-60/82 - Fonds de réserve;
- 6 octobre 2020 - Mission d'étude pour la rénovation du réseau d'égouttage sur le site du
Centre Culturel - 36.300 € (T.V.A. comprise) - Article 137/747-60/85 - Fonds de réserve;
- 6 octobre 2020 - Parking Saint-Pierre - Travaux de sécurisation - 36.300 € (T.V.A.
comprise) - Article 424/724-60/85 - Fonds de réserve;
- 6 octobre 2020 - Travaux de plantation suite au réaménagement du site de l’étang
communal de pêche - 56.137,13 € (T.V.A. comprise) - Article 766/725-60/83 ;
- 6 octobre 2020 - Ecoles communales et Centre PMS - Informatique - Achat de matériel
via la convention de mandat avec le GIAL - 766,44 €, 790,64 €, 3.908,23 €, 766,44 €,
59,00 € et 59,00 (T.V.A. comprise) - Articles 706/742-53/40, 721/742-53/40, 734/742-
53/40, 735/742-53/40, 75101/742-53/40 et 75102/742-53/40 - Fonds de réserve;
- 6 octobre 2020 - Informatisations des Services - Achat de licences supplémentaires pour
l'application Uniweb - Unitime - 5.496 € (T.V.A. comprise) - Article 139/742-53/53 -
Fonds de réserve;
- 13 octobre 2020 - Aménagement de carrefours et zones 30 - exercice 2016 - Approbation
de la dépense supplémentaire de 21.874,45 € (T.V.A. comprise) - Article 421/731-60/82;
- 13 octobre 2020 - Epandeuse Schmidt Galeox - Remplacement du moteur - 10.000 €
(T.V.A. comprise) - Article 136/745-53/84 - Fonds de réserve;
- 13 octobre 2020 - Bibliothèque du Centre - Rénovation de la toiture principale et de son
isolation - Approbation de la dépense supplémentaire de 20.779,05 € (T.V.A. comprise) -
Article 76701/724-60/85;
- 13 octobre 2020 - Divers travaux d'aménagement et de maintenance sur différents sites -
Approbation de la dépense supplémentaire de 693,66 € (T.V.A. comprise) - Article
75102/724-60/85;
- 13 octobre 2020 - Ecole des Eglantiers - Traitement de l'humidité contre terre sous la
salle de gymnastique - 104.042,18 € (T.V.A. comprise) - Article 722/724-60/85;
- 13 octobre 2020 - Projet U - Confection, fourniture et mise en place de la signalétique -
168.190,00 € (T.V.A. comprise) - Article 137/723-60/80;
- 13 octobre 2020 - Ecole maternelle de Saint-Job - Installation nouveau préau - 30.000 €
(T.V.A. comprise) - Article 721/723-60/96;
- 13 octobre 2020 - Achat d'un congélateur - 687,59 € (T.V.A. comprise) - Article
84402/744-98/40;
- 13 octobre 2020 - Fourniture et pose de matériel et équipement pour les cuisines
industrielles des écoles et crèches communales - 44.820,30 € (T.V.A. comprise) - Articles
75102/744-51/40 et 84401/744-51/58 - Fonds de réserve/subsides;
- 13 octobre 2020 - Matériel et équipement pour les crèches et prégardiennats 2020 -
28.500 € (T.V.A. comprise) - Article 84401/744-98/58;
- 13 octobre 2020 - Informatisation des écoles - Achat d'une pointeuse à badges pour
l'école des "Ecureuils" - 3.444 € (T.V.A. comprise) - Article 139/742-53/53 - Fonds de
réserve;
- 13 octobre 2020 - Informatisations des Services - Migration du serveur Uniweb -
Unitime - Achat de la nouvelle version de la base de données oracle - 1.589 € (T.V.A.
comprise) - Article 139/742-53/53 - Fonds de réserve - Installation sur le nouveau serveur
Windows 2019, la configuration de la nouvelle version 7.1 et l'assistance et les frais
administratifs - 1.512 € (T.V.A. comprise) - Article 139/123-13/53 - 2.157 € (T.V.A.
comprise) pour quatre demi-journées de formations - Article 106/123-17/33.
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Le Conseil prend connaissance.

Overheidsopdrachten.- Nieuwe gemeentewet, artikel 234, § 3.- Kennisneming van
beslissingen van het Schepencollege.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234, § 3 en 236,
Neemt kennis van de volgende beslissingen van het college van burgemeester en schepenen
:
- 29 september 2020 - School Longchamp - Vervanging van de vloertegels op de 2de
verdieping - Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 12.122,16 € (B.T.W. inbegrepen)
- Artikel 722/724-60/85 - Reservefonds;
- 29 september 2020 - School Val Fleuri - Vervanging van de verwarmingsregeling -
Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 272,90 € (inbegrepen) - Artikel 722/724-
60/85;
- 29 september 2020 - Beplanting van het kruispunt gevormd door de Sint-Jobsesteenweg,
de Ruststraat en de Eikenboslaan, alsook op de aanpalende openbare ruimte - 83.835,53 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 766/725-60/83;
- 29 september 2020 - Aankoop van banden voor de gemeentelijke voertuigen 2021-2022 -
82.500 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 136/127-02/84;
- 29 september 2020 - Levering van voeding in de kinderdagverblijven, de opvang, het
I.C.P.P., het speelplein en de verschillende diensten met naleving van de regels inzake
duurzaamheid - 34.500 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 84401/124-02/90, 84402/124-
02/40 en 75102/124-02/40;
- 29 september 2020 - Levering van toestellen en machines (Ateliers-Werven-Groendienst-
Reiniging) - Bijvoegen van de artikels 722/744-98/40 en 75102/744-98/40 op de lijst van
de beschikbare artikels voor de opdracht - 3.200 € op artikel 722/744-98/40 en 3.300 € op
artikel 75102/744-98/40;
- 29 september 2020 - Informatisering van de diensten - Aankoop van twee mobiele
betalingsterminals - 919,60 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/742-53/53;
- 6 oktober 2020 - Huur en onderhoud van een scanner op een gemeentelijk voertuig voor
de parkeercontrole - 2020-2023 - 57.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels met
economische code 424/127-12/81;
- 6 oktober 2020 - Levering en plaatsing van nieuwe kabels voor de eindejaarsverlichting
2020 - 9.831,25 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 520/732-60/82 - Reservefonds;
- 6 oktober 2020 - Studieopdracht voor de renovatie van het afwateringsnetwerk van het
Cultuurcentrum - 36.300 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 137/747-60/85 - Reservefonds;
- 6 oktober 2020 - Parking Sint-Pieter - Beveiliging - 36.300 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikel 424/724-60/85 - Reservefonds;
- 6 oktober 2020 - Beplantingen na de heraanleg van de gemeentelijke visvijver -
56.137,13 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 766/725-60/83;
- 6 oktober 2020 - Gemeentescholen en PMS-centrum - Informatica - Aankoop van de
materieel via de mandaatovereenkomst met GIAL - 766,44 €, 790,64 €, 3.908,23 €, 766,44
€, 59,00 € et 59,00 (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 706/742-53/40, 721/742-53/40,
734/742-53/40, 735/742-53/40, 75101/742-53/40 en 75102/742-53/40 - Reservefonds;
- 6 oktober 2020 - Informatisering van de diensten - Aankoop van bijkomende licenties
voor de Uniweb - Unitime-toepassing - 5.496 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/742-
53/53 - Reservefonds;
- 13 oktober 2020 - Aanleg van kruispunten en zones 30 - Dienstjaar 2016 - Goedkeuring
van de bijkomende uitgave van 21.874,45 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 421/731-60/82;
- 13 oktober 2020 - Strooier Schmidt Galeox - Vervanging van de motor - 10.000 €
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(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 136/745-53/84 - Reservefonds;
- 13 oktober 2020 - Bibliotheek Centrum - Renovatie en isolatie van het centrale dak -
Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 20.779,05 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
76701/724-60/85;
- 13 oktober 2020 - Verschillende aanpassings- en onderhoudswerken op verschillende
sites - Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 693,66 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
75102/724-60/85;
- 13 oktober 2020 - School Eglantiers - Grondvochtbehandeling onder de turnzaal -
104.042,18 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 722/724-60/85;
- 13 oktober 2020 - Project U - Vervaardiging, levering en aanbrengen van de
bewegwijzering - 168.190,00 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 137/723-60/80;
- 13 oktober 2020 - Kleuterschool Sint-Job - Bouwen van een nieuwe overdekte
speelplaats - 30.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 721/723-60/96;
- 13 oktober 2020 - Aankoop van een diepvrieskast - 687,59 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikel 84402/744-98/40;
- 13 oktober 2020 - Levering en plaatsing van materieel en uitrusting voor de industriële
keukens van de gemeentescholen en gemeentelijke kinderdagverblijven - 44.820,30 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikels 75102/744-51/40 en 84401/744-51/58 -
Reservefonds/subsidies;
- 13 oktober 2020 - Matériel Materieel en uitrusting voor de kinderdagverblijven en
peutertuinen 2020 - 28.500 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 84401/744-98/58;
- 13 oktober 2020 - Informatisering van de scholen - Aankoop van een prikklok met
badges voor de school "Ecureuils" - 3.444 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/742-53/53 -
Reservefonds;
- 13 oktober 2020 - Informatisering van de diensten - Verplaatsing van de server Uniweb -
Unitime - Aankoop van een nieuwe versie van de database oracle - 1.589 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 139/742-53/53 - Reservefonds - Installatie op de nieuwe server
Windows 2019, de configuratie van de nieuwe versie 7.1 en de begeleiding en de
administratieve kosten - 1.512 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/123-13/53 - 2.157 €
(B.T.W. inbegrepen) voor vier halve vormingsdagen - Artikel 106/123-17/33.

De Raad neemt kennis.

 

 

A.L.E. d'Uccle.- Remplacement d'un administrateur.

Le Conseil,
Attendu que le groupe MR propose de remplacer Mme Gilda Monteiro, administrateur au
sein de l'A.L.E. d'Uccle, par M. Christophe Berthelot, domicilié square Van Bever 27,
Décide de désigner M. Christophe Berthelot en qualité d'administrateur au sein de l'A.L.E.
d'Uccle.

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

P.W.A. van Ukkel.- Vervanging van een bestuurder.

De Raad,
Aangezien de groep MR voorstelt om de Mevr. Gilda Monteiro, bestuurder bij het P.W.A.
van Ukkel, te vervangen door de h. Christophe Berthelot, wonende Van Beversquare 27,
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Beslist de h. Christophe Berthelot aan te duiden als bestuurder bij het P.W.A. van Ukkel.

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

 

 

Règlement d’ordre intérieur du Conseil communal.- Modifications.

 

Le point est retiré.

Huishoudelijk reglement van de Gemeenteraad.- Wijzigingen.

Het punt wordt ingetrokken.

1 annexe / 1 bijlage
Projet ROI conseil 22-10-2020 - Collège 9-10-2020.docx

 

Cédric Didier Norré entre en séance / treedt in zitting.  
 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Mobilité - Mobiliteit
 

Convention entre la Région de Bruxelles-Capitale et la commune d’Uccle pour la mise
à disposition de subventions pour l’organisation d’actions de sensibilisation dans le
cadre de l’appel « Vivre la ville - se réapproprier l’espace public - 2020 ».

Le Conseil,
Considérant que la Région, afin de rencontrer les objectifs du plan « Good Move », veut
soutenir les Communes pour concrétiser les actions de leur politique de mobilité et qu’en
conséquence elle propose un «soutien régional aux actions communales de Mobilité 2020
et de sécurité routière » sous forme d’octroi de subsides;
Considérant que le 4 mai et le 24 juin 2020, la Commune a soumis à Bruxelles Mobilité les
projets de mobilité qui entrent dans le cadre de ce soutien;
Considérant que Bruxelles Mobilité a confirmé la bonne réception des documents transmis;
Considérant qu’il s’agit notamment de subsides pour l’organisation des actions de
sensibilisation « Be bright, use a light » qui se tiendra le 22 octobre 2020 au rond-point
Churchill – l’achat de trois vélos-cargos – l’organisation de formations et d’une balade à
vélo pour le personnel communal;
Considérant que la Région va financer ce projet pour un montant de 25.765 €;
Considérant que la subvention sera liquidée en deux tranches;
Considérant que la première tranche sera de 15.459 € et la deuxième tranche de 10.306 €;
Considérant que la convention porte sur la période du 1/1/2020 au 31/12/2020;
Considérant que le dossier doit être introduit au plus tard pour le 31 mars 2021;
Considérant que les dossiers introduits après cette date seront automatiquement annulés et à
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charge de la Commune,
Décide d’approuver la convention en annexe.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Overeenkomst tussen het Brussels Hoofdstedelijk Gewest en de gemeente Ukkel voor
de terbeschikkingstelling van subsidies voor de organisatie van sensibiliseringsacties
in het kader van de oproep “De stad beleven - herontdekking van de openbare ruimte
- 2020”.

De Raad,
Overwegende dat het gewest, om tegemoet te komen aan de doelstellingen van het Good
Move-plan, de gemeentes wil ondersteunen om de acties van hun mobiliteitsbeleid te
concretiseren en het bijgevolg een "gewestelijke ondersteuning van de gemeentelijke
mobiliteits- en verkeersveiligheidsacties 2020" voorstelt in de vorm van de toekenning van
subsidies;
Overwegende dat de gemeente de mobiliteitsprojecten die binnen het kader van deze
ondersteuning vallen op 4 mei en 24 juni 2020 ingediend heeft bij Brussel Mobiliteit;
Overwegende dat Brussel Mobiliteit de goede ontvangst van de documenten bevestigd
heeft;
Overwegende dat het meer bepaald gaat om subsidies voor de organisatie van de
sensibiliseringsactie "Be bright, use a light", die zal plaatsvinden op 22 oktober 2020 op de
Churchillrotonde, de aankoop van drie bakfietsen, de organisatie van opleidingen en van
een fietstocht voor het gemeentepersoneel;
Overwegende dat het gewest dit project zal financieren voor een bedrag van € 25.765;
Overwegende dat de subsidie in twee schijven betaald zal worden;
Overwegende dat de eerste schijf € 15.459 en de tweede schijf € 10.306 bedraagt;
Overwegende dat de overeenkomst betrekking heeft op de periode van 01/01/2020 tot
31/12/2020;
Overwegende dat het dossier uiterlijk op 31 maart 2021 ingediend moet worden;
Overwegende dat dossiers ingediend na deze datum automatisch nietig verklaard worden
en ten laste van de gemeente vallen,
Beslist de overeenkomst in de bijlage goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Annexe 3_SUS20.605_Uccle_convFR.pdf, Annexe 2_SUS20.605_Uccle_convNL.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT FACILITY MANAGEMENT - DEPARTEMENT FACILITY MANAGEMENT

Architecture - Architectuur
 

Complexe de Neerstalle.- Remplacement du revêtement synthétique d'un terrain de
sport.- Approbation du projet, de l'estimation, du mode de passation du marché, du
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dépassement de la dépense et de son financement.

Le Conseil,
Attendu qu’une allocation de 300.000,00 EUR figure à l’article 764/725-60/96  du budget
extraordinaire de 2020 pour couvrir la dépense relative à la réalisation du projet cité en
objet;
Attendu que le cahier spécial des charges rédigé par nos services prévoit une estimation de
395.930,60 EUR HTVA ou 479.076,03 EUR TVAC cette dernière somme étant encore à
majorer de 10 % pour couvrir l'application de la formule de révision et les éventuels
travaux imprévus, ce qui porte le montant à 526.983,63 EUR (majoration et TVAC),
arrondi à 530.000,00 EUR;
Considérant qu'un montant supplémentaire de 100.000,00 EUR a été approuvé en
modification budgétaire n° 2 ainsi qu'un montant de 60.000 EUR sollicité en modification
budgétaire n° 4 de 2020, sous réserve d'approbation, afin de couvrir le dépassement du
disponible budgétaire et que ce dernier doit faire l'objet d'une approbation par le Conseil
communal;
Considérant que ces travaux  sont subsidiables  par la Région de Bruxelles-Capitale pour
un montant de 200.000,00 EUR;
Vu l'article 234 alinéa 1er de la nouvelle loi communale;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment les articles  35, 1° et
36;
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques et notamment les articles 8 et 19,
Décide d'approuver, sous réserve d'approbation de la modification budgétaire :
- le projet dressé par les services communaux;
- l’estimation arrondie à 530.000,00 EUR (majoration et TVAC);
- le dépassement de la dépense de 160.000,00 EUR du montant prévu à l'article 764/725-
60/96 du budget extraordinaire de 2020;
- le mode de passation du marché soit une procédure ouverte;
- le financement de la dépense par Fonds de réserve + subsides.

 

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Complex Neerstalle.- Vervanging van de kunstgrasbekleding van een sportterrein.-
Goedkeuring van het ontwerp, van de raming, van de plaatsingswijze van de
opdracht, van de overschrijding van de uitgave en van de financiering ervan.

De Raad,
Aangezien er een toelage van 300.000,00 EUR onder artikel 764/725-60/96 van de
buitengewone begroting van 2020 is voorzien om de uitgave te dekken betreffende de
uitvoering van het bovenvermelde project;
Aangezien het door onze diensten opgestelde bestek een raming voorziet van
395.930,60 EUR excl. btw of 479.076,03 EUR incl. btw, waarbij dit laatste bedrag nog
vermeerderd moet worden met 10 % om de toepassing te dekken van de
herzieningsformule en eventuele onvoorziene werken, wat het bedrag op 526.983,63 EUR
(incl. vermeerdering en btw), afgerond op 530.000,00 EUR brengt;
Overwegende dat een bijkomend bedrag van 100.000,00 EUR goedgekeurd werd via de
begrotingswijziging nr 2, alsook een gevraagd bedrag van 60.000 EUR via
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begrotingswijziging nr 4 van 2020, onder voorbehoud van goedkeuring, om de
overschrijding van de beschikbare begrotingsmiddelen te dekken en dat dit laatste het
voorwerp moet uitmaken van een goedkeuring door de Gemeenteraad;
Overwegende dat deze werken subsidieerbaar zijn door het Brussels Hoofdstedelijk
Gewest voor een bedrag van 200.000,00 EUR;
Gelet op artikel 234, 1e lid van de nieuwe gemeentewet;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 35 1°
en 36;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren, meer bepaald artikel 8 en 19;
Beslist, onder voorbehoud van de goedkeuring van de begrotingswijziging, het volgende
goed te keuren :
- het door de gemeentediensten opgestelde ontwerp;
- de op 530.000,00 EUR (incl. vermeerdering en btw) afgeronde raming;
- de overschrijding van de uitgave met 160.000,00 EUR van het bedrag voorzien onder
artikel 764/725-60/96 van de buitengewone begroting van 2020;
- de plaatsingswijze van de opdracht, namelijk een open procedure;
- de financiering van de uitgave goed te keuren door een lening aan te vragen + subsidies.

 

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

16 annexes / 16 bijlagen
clauses administratives nl.pdf, Metré déscriptif.pdf, Metré estimatif nl.pdf, formulaire de
soumission nl.pdf, Metré estimatif .pdf, formulaire de soumission.pdf, plan.pdf, clauses
administratives.pdf, clauses techniques nl.pdf, Attestation de visite.pdf, Metrés récapitulatif
.pdf, clauses techniques.pdf, attestation de visite Nl.pdf, Metrés récapitulatif nl.pdf, Metrés
descriptif nl.pdf, Pages de garde.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Service vert - Groendienst
 

Convention relative à l’octroi d’un subside de 204.872,00 € dans le cadre du
programme « Co-creation 2020 » d’Innoviris pour entreprendre le projet « ARBRES
: Arboriculture Régionale Bruxelloise pour une Résilience Eco-sytémique et Solidaire
».

Le Conseil,
Vu la décision du Collège du 21 janvier 2020 d’introduire un dossier de candidature dans
le cadre de l’appel à projet co-create 2020 d’Innoviris pour le projet « ARBRES :
Arboriculture Régionale Bruxelloise pour une Résilience Eco-sytémique et Solidaire »;
Considérant que le projet a été retenu par le jury d’Innoviris;
Considérant que le projet est porté par un consortium de 5 partenaires : le Centre
d’Ecologie Urbaine, Velt asbl, Bruxelles Environnement et les administrations
communales d’Uccle et de Forest;
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Considérant que le projet se structure autour de 3 groupes de travail :

« GT1. Agroforesterie urbaine » : Exploration d’une diversité génétique fruitière
importante sur un territoire entier en termes de variétés et d’espèces (Forest et
Centre d’écologie urbaine, citoyens-chercheurs, Bruxelles Environnement);

« GT2. Gouvernance en bien commun » : Exploration des ressorts expliquant les
mésusages et pouvant conduire à l’optimisation des usages équitables et solidaires
du fruit (Uccle, FruitCollect, Velt, citoyens-chercheurs, Bruxelles Environnement);

« GT mère » : Analyse collective, réflexive et transversale de ce qui émerge des
deux groupes de travail (tous les partenaires co-chercheurs et accompagnateurs de
recherche);

Considérant que le centre d’écologie urbaine assurera la coordination scientifique et
administrative du projet;
Considérant que le service vert assurera la coordination du GT2 qui vise à explorer des
ressorts expliquant les mésusages et pouvant conduire à l’optimisation des usages
équitables et solidaires du fruit;
Considérant que le montant du subside (taux de financement de 100 %) s’élève à
204.872,00 € pour 3 ans;
Considérant qu’il y a lieu d’approuver la convention relative à l’octroi de ce subside,
Décide :
- d’approuver la convention entre la Région de Bruxelles-Capitale et la commune d’Uccle;
- de charger le Bourgmestre ou son délégué, assisté de la Secrétaire communale, aux fins
de représenter valablement la Commune d’Uccle lors de la signature de la convention.

Mme l’Echevine De Brouwer explique qu’il s’agit d’une réflexion sur la gestion commune
des arbres fruitiers sur le territoire communal.
 
M. De Bock félicite Mme l’Echevine De Brouwer pour cette excellente initiative, soutenue
par le groupe Défi.
Il souligne l’importance qu’il convient d’accorder à la mixité sociale dans la réalisation de
ce projet.
 
M. Cools ne partage pas l’enthousiasme de M. De Bock.
Est-il vraiment opportun de consacrer une telle somme d’argent à la plantation de
quelques arbres fruitiers en voirie ? Ce type d’opération est-il vraiment efficace dans la
lutte contre le réchauffement climatique ?
Pour M. Cools, il eût été plus utile de subsidier des programmes d’économie d’énergie, via
par exemple l’octroi de primes de rénovation pour l’isolation des bâtiments, ou
d’encourager l’installation de potagers collectifs et solidaires sur les toits d’immeubles, ou
encore de promouvoir la verdurisation des façades.
De plus, dans le cas où des arbres fruitiers seraient plantés en voirie, les fruits tombés par
terre risqueraient de gêner la circulation, voire de provoquer des accidents. Il vaudrait
mieux développer des vergers sur des espaces relevant de propriétés publiques telles que
les sociétés de logements sociaux, que celles-ci dépendent de la commune d’Uccle ou de la
ville de Bruxelles, qui dispose encore de nombreux terrains sur le territoire ucclois
Les arbres fruitiers risquent aussi de causer des dommages du fait que leurs racines sont
horizontales et non verticales.
M. Cools invite donc le Collège à être très prudent dans la sélection des arbres et à
organiser les récoltes des fruits de manière à éviter tout désagrément.
La notion de « co-création » implique normalement une participation des communes. Le

• 

• 

• 
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projet a-t-il été lancé par la commune ? La commune est-elle en mesure d’émettre des
suggestions ?
M. Cools souhaite aussi qu’un bilan de cette initiative soit dressé.
En dépit de ces réserves, le groupe Uccle en avant votera en faveur de ce point.
 
M. Hayette partage certaines des réticences exprimées par M. Cools.
Cela ne signifie évidemment pas qu’il se désintéresse de la problématique du changement
climatique, qui constitue un enjeu planétaire.
Mais il se demande s’il est vraiment utile de consacrer un montant aussi considérable à la
plantation de quelques arbres fruitiers, alors que la perspective d’un second lock-down,
qui se profile à l’horizon, va causer d’énormes problèmes sociaux.
Dans le contexte actuel, il y a un ordre de priorités dont il faut tenir compte.
Les remarques de M. Cools sur le danger potentiel de la plantation d’arbres fruitiers en
voirie sont tout à fait pertinentes.
M. Hayette préfère donc s’abstenir sur ce point.
 
M. Desmet conçoit très bien que ce projet de recherche-action ne va pas résoudre tous les
problèmes environnementaux de la planète mais il s’inscrit dans la continuité du travail
associatif mené dans certains quartiers ucclois.
L’intérêt de ce projet est à la fois alimentaire, social et environnemental, dans la mesure
où il fournit de la nourriture saine produite à l’échelon local, favorise les relations
sociales entre les habitants et contribue à la biodiversité.
 
M. Godefroid conteste résolument l’idée selon laquelle l’argent public consacré à la
recherche serait gaspillé, et ce d’autant plus qu’en l’occurrence, le projet vise à
déboucher sur des applications concrètes sur le plan local.
 
Mme l’Echevine De Brouwer précise que tout programme de recherche-action vise
l’établissement d’un bilan au terme duquel les expérimentations effectuées sont censées
être réplicables dans d’autres communes ou à d’autres niveaux de pouvoir.
Le montant octroyé de 200.000 € n’est pas destiné uniquement à la plantation d’arbres,
car il prend aussi en compte le salaire de l’agent « équivalent temps plein » qui, durant
trois années, va coordonner ce projet pour la commune d’Uccle.
La commune va travailler en concertation avec une ASBL (peut-être l’ASBL « Fruit and
Collect ») pour accompagner les citoyens dans la gestion des arbres fruitiers.
L’« usage équitable solitaire du fruit » signifie que tous les citoyens doivent être associés à
la collecte, la transformation et la distribution des fruits, afin d’éviter que quelques
familles ne s’accaparent tous les fruits susceptibles d’être ramassés. Cet objectif de justice
sociale se fonde sur l’idée que l’arbre relève du bien commun.
Les inconvénients éventuels pour la circulation pourraient être évités si, avec l’accord des
habitants concernés, des fermetures temporaires de rues étaient décidées lors des récoltes
de fruits.
L’intérêt de cette plantation d’arbres fruitiers est également d’ordre scientifique : il
convient de mettre au point une base de données génétiques des arbres, de manière à
déterminer les espèces d’arbres qui seront plus adaptées à l’état futur du climat.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 39 votes positifs, 1 abstention.
Abstention : Bernard Hayette.

Overeenkomst voor de toekenning van een subsidie van € 204.872,00 in het kader van
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het programma "Co-Creatie 2020" van Innoviris om het project "ARBRES :
Arboriculture Régionale Bruxelloise pour une Résilience Eco-systémique et
Solidaire" aan te vangen.

De Raad,
Gelet op de beslissing van het college van 21 januari 2020 om een kandidatuurdossier in te
dienen in het kader van de projectoproep Co-creatie 2020 van Innoviris voor het project
"ARBRES: Arboriculture Régionale Bruxelloise pour une Résilience Eco-systémique et
Solidaire";
Overwegende dat het project door de jury van Innoviris geselecteerd werd;
Overwegende dat het project gedragen wordt door een consortium van 5 partners: het
Centre d’Ecologie Urbaine, Velt vzw, Leefmilieu Brussel en het gemeentebestuur van
Ukkel en Vorst;
Overwegende dat het project gestructureerd is rond 3 werkgroepen :

"WG1. Stedelijke agrobosbouw": onderzoek naar een belangrijke genetische
fruitdiversiteit op een volledig grondgebied in termen van variëteiten en soorten
(Vorst en Centre d’écologie urbaine, burgers-onderzoekers, Leefmilieu Brussel);

"WG2. Bestuur in gemeenschappelijke goederen": onderzoek naar de drijvende
krachten die het misbruik verklaren en die kunnen leiden tot de optimalisering van
het eerlijk en solidair gebruik van het fruit (Ukkel, FruitCollect, Velt, burgers-
onderzoekers, Leefmilieu Brussel);

"MoederWG": collectieve, reflexieve en transversale analyse van wat voortvloeit
uit de twee werkgroepen (alle medeonderzoekers en begeleiders van het onderzoek);

Overwegende dat het Centre d’écologie urbaine de wetenschappelijke en administratieve
coördinatie van het project zal verzekeren;
Overwegende dat de Groendienst de coördinatie van WG2 zal verzekeren, die ertoe strekt
de drijvende krachten te onderzoeken die het misbruik verklaren en die kunnen leiden tot
de optimalisering van het eerlijk en solidair gebruik van het fruit;
Overwegende dat het bedrag van de subsidie (financieringstarief van 100 %) € 204.872,00
beloopt voor 3 jaar;
Overwegende dat de overeenkomst voor de toekenning van deze subsidie goedgekeurd
moet worden,
Beslist :
- de overeenkomst tussen het Brussels Hoofdstedelijk Gewest en de gemeente Ukkel goed
te keuren;
- de burgemeester of zijn gemachtigde, bijgestaan door de gemeentesecretaris, ermee te
belasten om de gemeente Ukkel rechtsgeldig te vertegenwoordigen bij de ondertekening
van de overeenkomst.

Schepen De Brouwer legt uit dat het gaat over een analyse van het gemeentelijke beheer
van fruitbomen op het gemeentelijke grondgebied.
 
De h. De Bock feliciteert schepen De Brouwer voor dit uitstekend initiatief, gesteund door
Défi. Hij wijst op het belang van een sociaal gemengd karakter in de realisatie van dit
project.
 
De h. Cools deelt het enthousiasme van de h. De Bock niet. Is het echt gepast om een
dergelijk bedrag te besteden aan de aanplanting van enkele fruitbomen langs de weg? Is
dit echt efficiënt in de strijd tegen de klimaatopwarming? Voor de h. Cools was het

• 

• 

• 
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nuttiger geweest om energiebesparende maatregelen te subsidiëren, zoals
renovatiepremies, aanmoediging van collectieve moestuinen op daken van gebouwen en
groene gevels.
 
Indien fruitbomen langs de weg geplaatst worden, kan het gevallen fruit het verkeer
hinderen of zelfs ongevallen veroorzaken. Het zou beter zijn om boomgaarden te
ontwikkelen op openbare eigendommen zoals sociale huisvestingsmaatschappijen, zoals
deze die afhangen van Ukkel of Brussel-Stad, dat nog over talrijke terreinen op het Ukkelse
grondgebied beschikt. De fruitbomen kunnen schade veroorzaken omdat hun wortels
horizontaal en niet verticaal groeien. De h. Cools vraagt het college om erg voorzichtig te
zijn met de selectie van de bomen en om het fruit op te halen om ongemakken te
voorkomen.
 
De notie “co-Creation” impliceert samenwerking van gemeentes. Is het project gelanceerd
door de gemeente? Kan de gemeente suggesties voorstellen? De h. Cools wil dat er een
balans van dit initiatief opgesteld wordt. Ondanks dit voorbehoud zal Uccle en avant voor
dit project stemmen.
 
De h. Hayette deelt enig voorbehoud van de h. Cools. Dit betekent niet dat hij geen
interesse heeft in de klimaatwijziging, die een mondiale aanpak vereist. Hij vraagt zich af
of het nuttig is om een dergelijk bedrag te besteden aan de aanplanting van fruitbomen
terwijl een mogelijke tweede lockdown enorme sociale problemen zal veroorzaken. In de
huidige context moeten er prioriteiten gesteld worden. De opmerkingen van de h. Cools
over het mogelijke gevaar van fruitbomen langs de weg zijn pertinent. De h. Hayette zal
zich daarom onthouden voor dit punt.
 
De h. Desmet begrijpt dat dit project niet alle milieuproblemen zal oplossen maar het is
een onderdeel van de inspanningen die in bepaalde Ukkelse wijken geleverd worden. De
doelstellingen van dit project zijn lokaal gezond fruit aanbieden, sociale banden tussen
inwoners creëren en bijdragen aan de biodiversiteit.
 
De h. Godefroid betwist resoluut dat dit verspild geld is omdat dit project zal leiden tot
concrete toepassingen op lokaal niveau.
 
Schepen De Brouwer geeft aan dat elk programma tot een resultaat wil leiden dat
gerepliceerd kan worden in andere gemeentes of op andere machtsniveaus.
Het bedrag van € 200.000 € is niet uitsluitend bestemd om bomen aan te planten. Het zal
ook gebruikt worden om een ambtenaar (voltijdse equivalent) te betalen die gedurende
drie jaar het project voor de gemeente Ukkel zal coördineren.
De gemeente zal samenwerken met een vzw (waarschijnlijk vzw Fruit and Collect) om de
burgers te begeleiden in het beheer van de fruitbomen.
Het solidaire gebruik van fruit betekent dat alle burgers betrokken zullen worden in de
inzameling en verdeling van het fruit om te vermijden dat enkele gezinnen al het fruit
komen ophalen. Het idee is dat de boom gemeengoed is.
Eventuele ongemakken voor het verkeer kunnen vermeden worden door, in akkoord met de
inwoners, straten tijdelijk af te sluiten om het fruit in te zamelen.
Er is ook een wetenschappelijk belang: de opmaak van een databank met genetische
gegevens van bomen om te bepalen welke boomsoorten zich het best zullen aanpassen aan
het toekomstige klimaat.

De Raad keurt het punt goed.
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40 stemmers : 39 positieve stemmen, 1 onthouding.
Onthouding : Bernard Hayette.

2 annexes / 2 bijlagen
convention_2020-COC-2 ARBRES_NL.docx.pdf, convention_2020-COC-2 ARBRES
(1).pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Education - Onderwijs
 

Enseignement communal.- CPMS.- Projet du centre.

Le Conseil,
Attendu que le Centre PMS doit définir son action au travers d'un Projet de Centre;
Que le projet en annexe doit être validé par le Pouvoir organisateur;
Qu'il convient de soumettre le Plan de Projet à la Fédération Wallonie-Bruxelles,
Décide, après avoir pris connaissance du Projet de Centre du CPMS communal d'Uccle, de
marquer son accord en vue de le présenter à Fédération Wallonie-Bruxelles.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Gemeentelijk onderwijs.- PMS-Centrum.- Centrumproject.

De Raad,
Aangezien het PMS-centrum zijn actie moet definiëren in een centrumproject;
Aangezien het project in de bijlage gevalideerd moet worden door de inrichtende macht;
Aangezien het project voorgelegd moet worden aan de Federatie Wallonië-Brussel,
Beslist, na kennis te hebben genomen van het centrumproject van het PMS-centrum van de
gemeente Ukkel, zijn goedkeuring te verlenen met het oog op de voorlegging ervan aan de
Federatie Wallonië-Brussel.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
20-10-29 - CPMS - PROJET DE CENTRE.doc

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Culture - Cultuur
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22.10.2020/A/0013 Commune d'Uccle.- Renouvellement de la participation du pouvoir organisateur à
l'accord-cadre de la Fédération Wallonie-Bruxelles.- Demande d'autorisation.

Le Conseil,
Vu que dans son courrier du 21 septembre 2020, la Fédération Wallonie-Bruxelles prépare
le renouvellement de son accord-cadre, à savoir un marché public de fourniture, sous forme
de centrale de marché, portant sur l’achat de livres papier et sur l’accès à des livres
numériques pour les services de l’administration et les bibliothèques publiques, et ce pour
une durée de quatre ans (2021-2025);
Vu que la Commune avait adhéré au premier accord-cadre (2017-2020);
Vu que ce marché visera à sélectionner un fournisseur de manière large, ce qui permettra
notamment à des libraires de se grouper pour remettre offre;
Vu que l’attribution du marché portera sur des critères variés qui devraient permettre la
meilleure livraison des entités locales et que l’attention particulière du pouvoir adjudicateur
central portera notamment sur le respect des critères environnementaux et un service de
proximité avec l’acheteur, dans chaque province et à Bruxelles;
Vu que les ristournes seront plafonnées à 12,5 % maximum pour les ouvrages généraux, à
10 % pour les livres et médias adaptés au handicap, 5 % pour les livres scolaires et
pédagogiques;
Vu que la Fédération Wallonie-Bruxelles a prévu que les pouvoirs organisateurs des
bibliothèques reconnues puissent adhérer à la centrale d’achat mise en place mais que cette
adhésion n’oblige en aucun cas à passer commande, un marché en parallèle pouvant être
décidé;
Vu que le cahier des charges sera établi par la Fédération Wallonie-Bruxelles et que vu le
nombre de bibliothèques intéressées, il ne sera pas possible de demander des modifications
de celui-ci;
Vu qu'en cas d'adhésion à cette centrale, la commune recevra une liste des librairies
désignées ainsi que le cahier des charges et les commandes pourront être passées chez
n'importe lequel de ces libraires;
Vu qu'aucune convention ne devra être signée avec la Fédération Wallonie-Bruxelles et
que le marché sera uniquement un cadre juridique qui permettra, au choix des parties, de
passer ou non des commandes sur base de celui-ci, selon leurs besoins, de manière
purement optionnelle, sans quantités garanties;
Vu que la Fédération Wallonie-Bruxelles demande de manifester un accord de
participation au marché pour que la Commune d'Uccle puisse être mentionnée dans le
document de marché;
Vu que l'accord-cadre précédent est joint en annexe;
Vu que la Fédération demande expressément l'accord du Conseil communal pour intégrer
cet accord-cadre,
Décide :
- de donner son accord de principe afin de manifester son intérêt pour l'adhésion à ce
nouvel accord-cadre;
- de renouveller son accord à la participation au marché public d'achat de livres initié par la
Fédération Wallonie-Bruxelles.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Gemeente Ukkel.- Verlenging van de deelname van de inrichtende macht aan de
raamovereenkomst van de Federatie Wallonië-Brussel.- Verzoek om toestemming.
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De Raad,
Aangezien de Federatie Wallonië-Brussel in haar brief van 21 september 2020 de
vernieuwing van haar raamovereenkomst voorbereidt, meer bepaald een overheidsopdracht
van leveringen, in de vorm van opdrachtencentrale, voor de aankoop van papieren boeken
en de toegang tot e-books voor de diensten van het bestuur en de openbare bibliotheken, en
dit voor een duur van vier jaar (2021-2025);
Aangezien de gemeente zich aangesloten had bij de eerste raamovereenkomst (2017-
2020);
Aangezien deze opdracht beoogt een leverancier in ruime zin te selecteren, zodat
boekhandelaars zich kunnen verenigen om een offerte in te dienen;
Aangezien de gunning van de opdracht betrekking heeft op gevarieerde criteria die de
betere levering van de lokale entiteiten mogelijk zouden maken en dat de centrale
aanbestedende overheid bijzondere aandacht zal schenken aan de naleving van de
milieukundige criteria en een dienstverlening in de buurt van de aankoper, in elke provincie
en in Brussel;
Aangezien de ristorno's begrensd zijn op 12,5 % voor algemene werken, 10 % voor boeken
en media aangepast aan een beperking en 5 % voor school- en educatieve boeken;
Aangezien de Federatie Wallonië-Brussel voorzien heeft dat de inrichtende machten van
de erkende bibliotheken zich kunnen aansluiten bij de opgerichte aankoopcentrale, maar
deze aansluiting in geen geval verplicht om een bestelling te plaatsen, aangezien er beslist
kan worden tot een gelijktijdige opdracht;
Aangezien het bestek opgesteld wordt door de Federatie Wallonië-Brussel en dat het
wegens het aantal geïnteresseerde bibliotheken niet mogelijk zal zijn wijzigingen ervan te
vragen;
Aangezien in geval van aansluiting bij deze centrale de gemeente een lijst van de
aangestelde boekhandelaars en het bestek zal krijgen en dat de bestellingen geplaatst
kunnen worden bij al deze boekhandelaars;
Aangezien er geen overeenkomst ondertekend moet worden met de Federatie Wallonië-
Brussel en dat de opdracht enkel een juridisch kader is dat het naar keuze van de partijen
mogelijk maakt al dan niet bestellingen te plaatsen op basis ervan, naargelang hun
behoeften, volledig optioneel, zonder verzekerde hoeveelheden;
Aangezien de Federatie Wallonië-Brussel vraagt blijk te geven van een akkoord tot
deelname aan de opdracht zodat de gemeente Ukkel vermeld kan worden in de
opdrachtsdocumenten;
Aangezien de vorige raamovereenkomst in de bijlage gevoegd is;
Aangezien de Federatie de uitdrukkelijke toestemming van de gemeenteraad vraagt om
deze raamovereenkomst op te nemen,
Beslist :
- zijn principeakkoord te verlenen om blijk te geven van zijn interesse voor de aansluiting
bij deze nieuwe raamovereenkomst;
- zijn akkoord voor de deelname aan de overheidsopdracht voor de aankoop van boeken,
gelanceerd door de Federatie Wallonië-Brussel, te vernieuwen.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2017_2020_CSCh Accord-cadre en appel d'offre fournitures livres procédure négociée (1)
(2).pdf, Copie de Marche_du_Livre-liste_des_Libraires_participant_au_Marche.xlsx
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22.10.2020/A/0014

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Solidarité internationale - Internationale solidariteit
 

Solidarité internationale.- Appel à projets 2020.- Octroi de subsides aux associations
et ONG.

Le Conseil,
Vu que le Collège déclare dans sa note de politique générale que la solidarité internationale
est un enjeu communal à part entière;
Vu qu’en date du 28 avril 2020, le Collège a approuvé le lancement d’un appel à projets
dans le cadre de la Solidarité Internationale pour un montant de 16.000 € (150/332-02/64)
qui sera réparti entre les demandeurs remplissant les conditions d’éligibilité et de
recevabilité de l’appel à projets;
Vu que le Collège a approuvé la promotion de cet appel via le Wolvendael, sur le site et la
page Facebook de la commune;
Vu que le Collège a marqué son accord pour le règlement et le formulaire de l’appel à
projet « Solidarité internationale » en sa séance du 12 mai 2020;
Vu que le Conseil communal a marqué son accord pour le règlement et le formulaire de
l’appel à projet « Solidarité internationale » en sa séance du 28 mai 2020;
Vu que onze propositions ont été reçues dans temps impartis, qu’une proposition est
inéligible et quatre propositions sont irrecevables;
Vu que six propositions ont été jugées recevables et éligibles par l’administration;
Vu que les projets proposés par les organismes suivants ont été jugés irrecevables par
l’administration du fait de l’absence de pièces justificatives prouvant le décaissement du
subside de la commune d’Uccle octroyé en 2019 comme l’exige le règlement de l’appel :
Djembo Kesho et New Kiskeya Decoste;
Vu que les projets proposés par les organismes suivants ont été jugés irrecevables par
l’administration du fait de l’absence de statuts juridiques légalisant leurs existences comme
l’exige le règlement de l’appel : la Persévérance médicale et Solidarité Bukavu;
Vu que le projet proposé par Action in the Mediterranean a été jugé inéligible par
l’administration car ce projet d’éducation à la citoyenneté mondiale et solidaire (ECMS)
ne s’adresse pas à un public ucclois comme l’exige le règlement;
Vu qu’un comité d’évaluation composé de Madame Perrine LEDAN, Echevine de la
solidarité internationale, de Madame Marion Van Offelen, conseillère communale, de
Madame Caroline Van Neste, Conseillère communale et de Monsieur Antoine DEFISE,
Chargé de la Solidarité internationale du fait de leur expérience et connaissance du secteur
de la coopération au développement a été désigné par l’échevinat de la solidarité
internationale comme spécifié dans le règlement de l’appel à projet;
Vu que le comité d’évaluation s’est réunis le 15 septembre 2020 a analysé les six
propositions recevables et éligibles;
Vu que le projet proposé par l’Association des Femmes Maliennes de la Diaspora pour la
Promotion de la Femme et de l’Enfant Muso Yiriwaton n’a pas été retenu par le comité de
sélection du fait des faiblesses du projet;
Vu que le montant maximum pouvant être accordé à chacune des propositions est de 2.000
€ tel que spécifié dans le règlement;
Vu qu’il est prévu de lier le versement du subside au renforcement de la visibilité des
projets dans la commune et auprès des Ucclois, à la participation des organisations
soutenues aux Journées de la solidarité internationale;
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Vu qu’il est prévu de s’assurer de la mise en place d’actions à destination des Ucclois par
chacune de ces organisations;
Vu qu’il est prévu d’expliquer la décision de l’administration et du comité de manière
détaillée à chacune de ces organisations,
Décide d’autoriser la répartition suivante des subsides liés à l’appel à projets Solidarité
internationale :
- 2.000 € pour les organisations suivantes : Défi Belgique Afrique (note de 9/10, Sise 380,
Avenue Van Volxem – 1190 Forest), Dynamo International (note de 9/10, Rue de l’étoile,
22 – 1180 Uccle), Men Anpil Chay Pa Lou (note de 9/10, 35, Avenue des Alisiers – 1180
Uccle);
- 1.900 € les organisations suivantes : Actions pour le Développement Global –
Coopération ASBL (note de 9/10, Avenue de la Gazelle, 58/12 – 1180 Uccle), Association
universelle d’œuvres pour l’épanouissement des sourds (Note de 10/10, Rue de l’Equateur,
20D – 1180 Uccle).

 

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Internationale solidariteit.- Projectoproep 2020.- Toekenning van subsidies aan
verenigingen en NGO's.

De Raad,
Aangezien het college in zijn algemene beleidsnota verklaart dat internationale solidariteit
een volwaardige gemeentelijke uitdaging is;
Aangezien het college op 28 april 2020 de lancering van een projectoproep in het kader
van Internationale Solidariteit goedgekeurd heeft voor een bedrag van € 16.000 (150/332-
02/ - /64), dat verdeeld zal worden onder de aanvragers die voldoen aan de voorwaarden
van de projectoproep om in aanmerking te komen en ontvankelijk te zijn;
Aangezien het college de promotie van deze oproep via de Wolvendael, op de website en
op de Facebookpagina van de gemeente goedgekeurd heeft;
Aangezien het college in zitting van 12 mei 2020 zijn goedkeuring verleend heeft aan het
reglement en het formulier van de projectoproep "Internationale solidariteit";
Aangezien de gemeenteraad in zitting van 28 mei 2020 zijn goedkeuring verleend heeft aan
het reglement en het formulier van de projectoproep "Internationale solidariteit";
Aangezien elf voorstellen ingediend werden binnen de toegestane termijn, dat een voorstel
niet in aanmerking komt en vier voorstellen niet ontvankelijk zijn;
Aangezien zes voorstellen ontvankelijk verklaard werden door het bestuur en in
aanmerking komen;
Aangezien de projecten voorgesteld door de volgende organisaties niet-ontvankelijk
verklaard werden door het bestuur wegens het ontbreken van bewijsstukken die de
uitbetaling van de subsidie van de gemeente Ukkel in 2019 aantonen, zoals het reglement
van de oproep vereist: Djembo Kesho en New Kiskeya Decoste;
Aangezien de projecten voorgesteld door de volgende organsiaties niet-ontvankelijk
verklaard werden door het bestuur wegens het ontbreken van juridische statuten die hun
bestaan wettigen, zoals het reglement van de oproep vereist: la Persévérance médicale en
Solidarité Bukavu;
Aangezien het project voorgesteld door Action in the Mediterranean niet in aanmerking
komt aangezien dit project van wereldburgerschapseducatie zich niet richt tot een Ukkels
doelpubliek, zoals het reglement vereist;
Aangezien een evaluatiecomité bestaande uit mevrouw Perrine Ledan, schepen van
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22.10.2020/A/0015

Internationale Solidariteit, mevrouw Marion Van Offelen, gemeenteraadslid, mevrouw
Caroline Van Neste, gemeenteraadslid, en de heer Antoine Defise, verantwoordelijke
Internationale Solidariteit, wegens hun ervaring en kennis van de sector van
ontwikkelingssamenwerking aangesteld werd door de dienst Internationale Solidariteit,
zoals verduidelijkt in het reglement van de projectoproep;
Aangezien het evaluatiecomité op 15 september 2020 samengekomen is en de zes
ontvankelijke en in aanmerking komende voorstellen geanalyseerd heeft;
Aangezien het project voorgesteld door de Association des Femmes Maliennes de la
Diaspora pour la Promotion de la Femme et de l’Enfant Muso Yiriwaton niet door het
selectiecomité geselecteerd werd wegens de zwakke punten van het project;
Aangezien het maximumbedrag dat aan elk voorstel toegekend kan worden € 2.000
beloopt, zoals verduidelijkt in het reglement;
Aangezien het voorzien is de uitbetaling van de subsidie te koppelen aan de verhoging van
de zichtbaarheid van de projecten in de gemeente en bij de Ukkelaars en aan de deelname
van de ondersteunde organisaties aan de Dagen van Internationale Solidariteit;
Aangezien het voorzien is zich te verzekeren van de uitvoering van acties voor de
Ukkelaars door elk van deze organisaties;
Aangezien het voorzien is de beslissing van het bestuur en van het comité in detail te
verduidelijken aan elk van deze organisaties,
Beslist de volgende verdeling van de subsidies voor de projectoproep Internationale
Solidariteit toe te staan :
- € 2.000 voor de volgende organisaties: Défi Belgique Afrique (score van 9/10, gelegen
Van Volxemlaan 380 – 1190 Vorst), Dynamo International (score van 9/10, Sterstraat 22 –
1180 Ukkel), Men Anpil Chay Pa Lou (score van 9/10, Meelbessenlaan 35 – 1180 Ukkel);
- € 1.900 voor de volgende organisaties: Actions pour le Développement Global –
Coopération vzw (score van 9/10, Gazellelaan 58/12 – 1180 Ukkel), Association
universelle d’oeuvres pour l’épanouissement des sourds (score van 10/10,
Evenaarstraat 20D – 1180 Ukkel).

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Octroi subsides AAPSI2020 - tablea recapitulatif.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT RESSOURCES HUMAINES - DEPARTEMENT HUMAN RESSOURCES

Personnel - Personeel
 

Dossier implémentation des chèques-repas.- Adoption de la convention individuelle
pour les collaborateurs qui sont dispensés de pointage et qui ne rentrent pas de fiches
de prestations.

Le Conseil,
Considérant que l’Assemblée a marqué son accord quant à la mise à disposition de
chèques-repas au profit du personnel communal ;
Considérant qu’un groupe de travail a été constitué en vue d’analyser les différents aspects
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technico-juridiques relatifs à l’implémentation des chèques-repas au sein de
l’administration communale;
Qu’eu égard aux différents régimes de travail existant au sein de l’administration, il a été
décidé d’opter pour le mode de comptage alternatif permettant la prise en considération du
nombre d’heures prestées exactes ;
Considérant que les modalités relatives à la mise à disposition des titres repas ont été
intégrées dans le règlement de travail ;
Que conformément à la réglementation, une convention individuelle a été établie et doit
être signée par tous les agents, en principe avant le 1er octobre 2020 ;
Considérant que le conseil communal a approuvé les modifications au règlement de travail
susvisées ainsi que la convention individuelle en séance du 10 septembre ;
Considérant qu’il ressort de l’article 15, § 2 du règlement de travail que : «  Tous les
membres du personnel de l’Administration sont soumis au pointage à l’exception du
Secrétaire communal, du Secrétaire communal-adjoint, du Receveur communal, du chef de
cabinet du Bourgmestre, des délégués syndicaux permanents, des éducateurs et du
personnel du service des Sports affecté à une autre salle que celle de Neerstalle »;
Considérant que les éducateurs et le personnel du service des Sports affecté à une autre
salle que celle de Neerstalle rendent compte de leurs prestations par le biais d’un time
sheet ;
Que le système du comptage alternatif peut donc leur être appliqué ;
Que cependant, la Secrétaire communale, le Secrétaire communal-adjoint, le Receveur
communal, le chef de cabinet du Bourgmestre, et les délégués syndicaux permanents ne
pointent pas et qu’il n’est en outre pas possible de déterminer le nombre d’heures prestées
exactes ;
Que dès lors pour ces agents, il conviendrait d’avoir recours au système de comptage
suivant lequel, un jour presté est égal à une titre repas ;
Qu’à cet égard, il n’y aucun inconvénient à ce que les deux systèmes de comptage
coexistent pourvu que cela se base sur un critère objectif, en l’occurrence, le pointage;
Considérant qu’il est toutefois nécessaire d’établir une convention individuelle distincte
prévoyant le recours au comptage suivant lequel, un jour presté est égal à un titre repas
pour cette catégorie de personnel;
Considérant qu’il n’est pas obligatoire de viser le système de comptage précité dans le
règlement de travail;
Qu’il sera toutefois opportun dans un souci de transparence de l’intégrer lors d’une
prochaine modification de ce dernier;
Considérant les éléments qui précèdent;
Que le Comité Particulier de Négociation a établi un protocole d’accord le 21 octobre
2020,
Décide d'approuver le projet de convention individuelle relatif à la délivrance des titres-
repas électroniques pour les collaborateurs qui sont dispensés de pointage et qui ne rentrent
pas de prestations via un time-sheet.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

Dossier invoering van maaltijdcheques.- Goedkeuring van de individuele
overeenkomst voor de medewerkers die vrijgesteld zijn van de prikklok en die geen
prestatiefiches indienen.

De Raad,
Overwegende dat de vergadering haar goedkeuring verleend heeft voor de
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terbeschikkingstelling van maaltijdcheques aan het gemeentepersoneel;
Overwegende dat een werkgroep samengesteld werd om de verschillende technische en
juridische aspecten van de invoering van maaltijdcheques binnen het gemeentebestuur te
analyseren;
Dat ten aanzien van de huidige verschillende werkregimes binnen het bestuur beslist werd
te kiezen voor de alternatieve berekeningswijze, waardoor het exact aantal gepresteerde
uren in aanmerking genomen kan worden;
Overwegende dat de modaliteiten voor de terbeschikkingstelling van de maaltijdcheques
geïntegreerd werden in het arbeidsreglement;
Dat overeenkomstig de regelgeving een individuele overeenkomst opgesteld werd, die
door alle ambtenaars ondertekend moet worden, in principe voor 1 oktober 2020;
Overwegende dat de gemeenteraad de voornoemde wijzigingen aan het arbeidsreglement
en de individuele overeenkomst in zitting van 10 september goedgekeurd heeft;
Overwegende dat uit artikel 15, § 2 van het arbeidsreglement blijkt : " Alle personeelsleden
van het bestuur zijn onderworpen aan de prikklok, met uitzondering van de
gemeentesecretaris, de adjunct-gemeentesecretaris, de gemeenteontvanger, de
kabinetschef van de burgemeester, de permanente syndicale afgevaardigden, de opvoeders
en het personeel van de Sportdienst dat toegewezen is aan een andere zaal dan deze van
Neerstalle";
Overwegende dat de opvoeders en het personeel van de Sportdienst dat toegewezen is aan
een andere zaal dan deze van Neerstalle hun prestaties vermelden op een time sheet;
Dat de alternatieve berekeningswijze dus op hen toegepast kan worden;
Overwegende echter dat de gemeentesecretaris, de adjunct-gemeentesecretaris, de
gemeenteontvanger, de kabinetschef van de burgemeester en de permanente syndicale
afgevaardigden niet prikken en dat het bovendien niet mogelijk is het exact aantal
gepresteerde uren te bepalen;
Overwegende dat bijgevolg voor deze ambtenaars een beroep gedaan zou moeten worden
op de berekeningswijze volgens dewelke een gepresteerde dag gelijkstaat aan een
maaltijdcheque;
Overwegende dat er in dit opzicht geen enkel bezwaar is dat de twee berekeningswijzen
naast elkaar bestaan zolang het maar gebaseerd is op een objectief criterium, in dit geval de
prikklok;
Overwegende dat het echter noodzakelijk is voor deze personeelscategorie een aparte
individuele overeenkomst op te stellen die het beroep voorziet op de berekening volgens
dewelke een gepresteerde dag gelijkstaat aan een maaltijdcheque;
Overwegende dat het niet verplicht is de voornoemde berekeningswijze in het
arbeidsreglement aan te halen;
Overwegende dat het in een streven naar transparantie echter wenselijk zou zijn ze te
integreren bij een volgende wijziging van dit reglement;
Overwegende de voorgaande elementen,
Aangezien het bijzonder onderhandelingscomité op 21 oktober 2020 een protocolakkoord
opgesteld heeft,
Beslist het ontwerp van individuele overeenkomst goed te keuren met betrekking tot het
uitreiken van elektronische maaltijdcheques voor de medewerkers die vrijgesteld zijn van
de prikklok en die geen prestaties indienen via een time sheet.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Projet+de+convention+individuelle+SJ-+pas+de+pointage.pdf,
Projet+de+convention+individuelle+SJ-+pas+de+pointage_nl.pdf
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L'urgence a été demandée et acceptée à l’unanimité.- Personnel.- Covid-19.- Congé
Corona pour cas de force majeure en cas de fermeture de crèche, d'école ou du milieu
d'accueil.

Le Conseil,
Vu l’Arrêté ministériel portant des mesures d’urgence pour limiter la propagation du
coronavirus COVID–19 du 18 octobre 2020 ;
Vu la recrudescence de l’épidémie et la multiplication des cas positifs ou suspects dans les
établissements scolaires, les crèches ou les milieux d’accueil ;
Vu que certains travailleurs doivent organiser la garde de leur(s) enfant(s) suite à la
fermeture de leur crèche, de leur école ou de leur milieu d’accueil ;
Vu la nécessité de limiter la propagation du coronavirus ;
Vu les dispositions prévues par l’Office national de l’Emploi dans pareil cas à savoir la
possibilité pour les travailleurs confrontés à ce type de situation, de pouvoir recourir au
chômage temporaire pour force majeure ;
Que ce chômage s’applique dès la délivrance de l’attestation émise par l’établissement
d’accueil ;
Qu’à cet égard, le Projet de Loi voté le 8 octobre 2020 étendant aux travailleurs salariés le
bénéfice du régime du chômage temporaire pour force majeure corona en cas de fermeture
de l'école, de la garderie ou du centre d'accueil pour personnes handicapées de leur enfant
sera prochainement publiée au Moniteur Belge ;
Que cette loi entrera en vigueur avec effet rétroactif au 1er octobre 2020 et sera
d’application jusqu’au 31 décembre 2020, sous réserve d’une prolongation éventuelle.
Vu que la réglementation liée à ce nouveau congé corona ne s’applique pas aux membres
du personnel statutaire des administrations locales et qu’il y a lieu de prévoir des
dispositions les concernant ;
Vu l’urgence eu égard au fait que les agents communaux peuvent déjà introduire une
demande pour pouvoir bénéficier de ce type de congé;
Que le Comité Particulier de Négociation a établi un protocole d’accord le 21 octobre
2020,
Décide :

de prévoir que le personnel contractuel devant organiser la garde d’un enfant suite
à la fermeture de leur crèche, de leur école ou de leur milieu d’accueil en cas
d’enfant porteur de handicap, pourra disposer d’un congé corona et qu’il sera placé
en chômage temporaire pour force majeure ;

qu’en l’absence de dispositions applicables aux statutaires, de prévoir que ce
personnel puisse introduire un certificat de quarantaine et faire usage de son crédit-
maladie ou de toute autre forme de congé dont il disposerait encore.

Le Conseil approuve le point.
40 votants : 40 votes positifs.

De hoogdringendheid werd gevraagd en unaniem aangenomen.- Personeel.- Covid-
19.- Coronaverlof voor geval van overmacht in geval van sluiting van het
kinderdagverblijf, de school of onthaal.

• 

• 
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De Raad,
Gelet op het ministerieel besluit van 18 oktober 2020 houdende dringende maatregelen om
de verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken;
Gelet op de opleving van de epidemie en de toename van het aantal positieve of verdachte
gevallen in de onderwijsinstellingen, kinderdagverblijven of opvangplaatsen;
Aangezien sommige werknemers de opvang van hun kind(eren) moeten organiseren
wegens de sluiting van hun kinderdagverblijf, school of opvangplaats;
Gelet op de noodzaak om de verspreiding van het coronavirus te beperken;
Gelet op de bepalingen die door de Rijksdienst voor Arbeidsvoorziening voorzien zijn in
dergelijke gevallen, meer bepaald de mogelijkheid voor de werknemers die te maken
hebben met deze soort situatie om een beroep te doen op tijdelijke werkloosheid wegens
overmacht;
Dat deze werkloosheid van toepassing is vanaf de afgifte van het attest van de
opvanginstelling;
Dat in dit opzicht het wetsontwerp, gestemd op 8 oktober 2020, tot het openstellen van
tijdelijke werkloosheid overmacht corona voor werknemers in geval van sluiting van de
school, opvang of centrum voor opvang voor personen met een handicap van hun kind,
weldra gepubliceerd zal worden in het Belgisch Staatsblad;
Dat deze wet met terugwerkende kracht in werking treedt op 1 oktober 2020 en van
toepassing is tot 31 december 2020, onder voorbehoud van een eventuele verlenging;
Aangezien de regelgeving op dit nieuw coronaverlof niet van toepassing is op de statutaire
personeelsleden van de lokale besturen en dat er bijgevolg bepalingen voor hen voorzien
moeten worden;
Gelet op de hoogdringendheid gezien het feit dat de gemeenteambtenaars al een aanvraag
kunnen indienen om van dit type verlof te kunnen genieten;
Aangezien het bijzonder onderhandelingscomité op 21 oktober 2020 een protocolakkoord
opgesteld heeft,
Beslist :

te voorzien dat het contractueel personeel dat de opvang van een kind moet
organiseren ingevolge de sluiting van hun kinderdagverblijf, school of
opvangcentrum in geval van een kind met een handicap, kan beschikken over
coronaverlof en dat het in tijdelijke werkloosheid wegens overmacht geplaatst zal
worden;

bij gebrek aan bepalingen die van toepassing zijn op de statutairen te voorzien dat
dit personeel een bewijs van quarantaine kan indienen en gebruik kan maken van
zijn ziektekrediet of van elke andere vorm van verlof waarover het nog zou
beschikken.

De Raad keurt het punt goed.
40 stemmers : 40 positieve stemmen.

 

Patrick Zygas entre en séance / treedt in zitting.  
 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Service juridique - Juridische dienst
 

• 

• 
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22.10.2020/A/0017 Ordonnance de police du Conseil communal du 22 octobre 2020 limitant le public à
14 personnes maximum lors de la séance du Conseil communal du 26 novembre 2020
en vue de respecter la distanciation sociale.- Adoption.

Le Conseil,
Vu les articles 119 et 135, § 2 de la Nouvelles Loi Communale;
Que l’article 119 al.1er de la Nouvelle Loi Communale plus particulièrement dispose que «
le conseil fait les règlements communaux d’administration intérieure et les ordonnances de
police communale, à l’exception des ordonnances de police temporaires visées à l’article
130 bis » ;
Vu la circulaire ministérielle- Covid-19- Mesures organisationnelles dans le cadre de la
crise sanitaire-fonctionnement des instances de décision du 18 mars 2020 ;
Vu l’arrêté ministériel portant des mesures d’urgence pour limiter la propagation du
coronavirus Covid-19 du 30 juin 2020 tel que modifié par l’arrêté ministériel du 8 octobre
2020 ;
Considérant que le coronavirus COVID-19 continue à se propager sur le territoire européen
et en Belgique ; qu’à Bruxelles, le nombre de nouvelles contaminations est
particulièrement inquiétant ;
Considérant le risque sanitaire du fait de la rapidité de la propagation de la pandémie du
coronavirus COVID-19, de la nécessité de la contenir et de l'atténuer sur le territoire
ucclois afin de préserver la santé des citoyens ;
Considérant que le coronavirus COVID-19 est une maladie infectieuse qui touche
généralement les poumons et les voies respiratoires ;
Considérant que seules les mesures promulguées par le Gouvernement fédéral pour limiter
la propagation du coronavirus COVID-19 relatives entre autres à la distanciation sociale
sont de nature à endiguer la propagation du coronavirus COVID-19 et ainsi garantir la
santé publique ;
Considérant que pour répondre à l’urgence et pallier aux risques que présente le
coronavirus COVID-19 pour la santé publique, les mesures ainsi promulguées par les
autorités doivent être scrupuleusement respectées ;

Considérant en l’espèce, que la salle du Conseil communal sise au 1 er étage de la Maison
Communale, Place Jean Vander Elst, 29 a été réaménagée afin que les séances du Conseil
communal puissent se tenir en présentiel et ce, dans le respect des règles sanitaires et
notamment le respect de la distanciation sociale ;
Qu’à cet égard, pour respecter la règle de la distanciation sociale, vu la configuration des
lieux, le nombres de conseillers et la présence de membres du secrétariat communal afin
d’effectuer le travail administratif, seules 14 personnes maximum pourront être accueillies
dans le public (citoyens/ presse) ;
Que le maintien de la possibilité d’accueillir le public, même en nombre réduit, est
primordial pour le respect du débat démocratique ;
Considérant qu’il y a dès lors lieu d’adopter une ordonnance de police limitant le public à
14 personnes maximum lors de la séance du Conseil communal du 26 novembre en vue de
respecter la distanciation sociale,
Décide d’adopter l’ordonnance de police ci-annexée limitant le public à 14 personnes
maximum lors de la séance du Conseil communal du 26 novembre 2020 en vue de
respecter la distanciation sociale.

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

Politieverordening van de gemeenteraad van 22 oktober 2020 ter beperking van het

27/68
Conseil communal - 22.10.2020 - Registre public
Gemeenteraad - 22.10.2020 - Openbaar register



publiek tot hoogstens 14 personen tijdens de zitting van de gemeenteraad van 26
november 2020 om de social distancing na te leven.- Goedkeuring.

De raad,
Gelet op artikel 119 en 135 §2 van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien artikel 119, 1e lid van de Nieuwe Gemeentewet meer in het bijzonder bepaalt:
"De gemeenteraad maakt de gemeentelijke reglementen van inwendig bestuur en de
gemeentelijke politieverordeningen, met uitzondering van de tijdelijke politieverordeningen
bedoeld in artikel 130bis";
Gelet op de ministeriële omzendbrief - COVID-19 - Organisatorische maatregelen in het
kader van de gezondheidscrisis - werking van de besluitvormende organen van 18 maart
2020;
Gelet op het ministerieel besluit van 30 juni 2020 houdende dringende maatregelen om de
verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken, zoals gewijzigd door het
ministerieel besluit van 8 oktober 2020;
Overwegende dat het coronavirus COVID-19 zich blijft verspreiden op het Europees
grondgebied en in België; dat het aantal nieuwe besmettingen in Brussel bijzonder
verontrustend is;
Overwegende de hoogdringendheid en het gezondheidsrisico wegens de snelle
verspreiding van de pandemie van het coronavirus COVID-19, de noodzaak om ze in
bedwang te houden en te verzwakken op het Ukkelse grondgebied om de gezondheid van
de burgers te beschermen;
Overwegende dat het coronavirus COVID-19 een besmettelijke ziekte is die gewoonlijk de
longen en luchtwegen aantast;
Overwegende dat enkel de maatregelen afgekondigd door de federale regering om de
verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken, onder andere de social
distancing, geschikt zijn om de verspreiding van het coronavirus COVID-19 in te dijken en
zo de volksgezondheid te verzekeren;
Overwegende dat de door de overheden afgekondigde maatregelen strikt nageleefd moeten
worden om te beantwoorden aan de hoogdringendheid en de gevolgen van de risico's van
het coronavirus COVID-19 voor de volksgezondheid te verzachten;
Overwegende dat in het onderhavige geval de gemeenteraadzaal op de 1e verdieping van
het gemeentehuis, Jean Vander Elstplein 29, heringericht werd zodat de zittingen van de
gemeenteraad kunnen plaatsvinden met fysieke aanwezigheid en dit met naleving van de
gezondheidsregels en meer bepaald de naleving van de social distancing;
Dat in dit opzicht, gelet op de inrichting van de locatie, het aantal raadsleden en de
aanwezigheid van leden van het gemeentesecretariaat om het administratief werk te
verrichten, hoogstens 14 personen in het publiek mogen plaatsnemen (burgers/pers) om de
regel van social distancing na te leven;
Dat het behoud van de mogelijkheid om het publiek te ontvangen, zelfs in beperkt aantal,
uiterst belangrijk is voor de naleving van het democratisch debat;
Overwegende dat bijgevolg een politieverordening goedgekeurd moet worden ter
beperking van het publiek tot hoogstens 14 personen tijdens de zitting van de
gemeenteraad van 26 november 2020 om de social distancing na te leven,
Beslist de bijgevoegde politieverordening goed te keuren ter beperking van het publiek tot
hoogstens 14 personen tijdens de zitting van de gemeenteraad van 26 november 2020 om
de social distancing na te leven.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
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22.10.2020/A/0019

Ordonnance de police-limitation du public à 14 personnes lors du Conseil du 26 novembre
2020 (fl).docx, Ordonnance de police- limitation du public à 14 personnes Conseil du 26
novembre 2020.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Recette - Ontvangerij
 

Compte 2019.- Approbation.

Le Conseil,
Attendu que le Conseil communal, en séance du 25 juin 2020, a voté le compte 2019;
Attendu que nous informons l’Assemblée que cette délibération est devenue exécutoire par
expiration du délai, avec les remarques suivantes de l’autorité de tutelle (cf. lettre du
10.09.2020) : la  prise d'acte de la "régularisation pensions" pour environ 8 millions,
problème mis à jour suite au contrôle du compte 2018,  et d'importantes mises en non-
valeurs, relatives à la taxe sur les antennes gsm suite un jugement de la Cour d'Appel et le
taux médiocre de réalisation de dépenses de fonctionnement,
Attendu qu'il nous est demandé d'estimer à l'avenir ces dépenses de fonctionnement avec
plus de vigueur,
Prend acte de l'approbation du compte 2019 par la Tutelle.

Le Conseil prend acte.

Rekening 2019.- Goedkeuring.

De Raad,
Aangezien de Gemeenteraad de rekening 2019 heeft goedgekeurd in zitting van 25 juni
2020;
Aangezien we de vergadering meedelen dat deze beraadslaging uitvoerbaar is geworden
door de verstrijking van de termijn, met de volgende opmerkingen van de
toezichthoudende overheid (zie brief van 10.09.2020) : de akteneming van de "regularisatie
pensioenen" voor ongeveer 8 miljoen, probleem bijgewerkt ingevolge de controle van de
rekening 2018, en belangrijke onwaarden, inzake de belasting op gsm-antennes ingevolge
een vonnis van het hof van beroep en de middelmatige uitvoeringsgraad van
werkingsuitgaven,
Aangezien er ons gevraagd wordt deze werkingsuitgaven in de toekomst strikter te ramen,
Neemt akte van de goedkeuring van de rekening 2019 door de toezichthoudende ovdrheid.

De Raad neemt akte.

1 annexe / 1 bijlage
approbation.pdf

 

 

Budget 2020.- Modifications budgétaires N°s 3 et 4.
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Le Conseil,
Considérant qu’il convient de soume�re au vote du Conseil communal les modifica�ons budgétaires n°
3 et 4 du budget 2020;
Vu que ces modifica�ons reprennent l’adapta�on de différents crédits de rece�es et de dépenses du
service ordinaire et extraordinaire;
Décide d’approuver les modifica�ons budgétaires influençant les résultats du budget 2020 tels qu’ils se
présentent :
 
1°) SERVICE ORDINAIRE  (M.B. n° 3)
 
A.RESULTAT EX.PROPRE BUDGET INITIAL :                        Boni   3.810.658,05
B.RESULTAT APRES LA M.B.1 :                                              Boni   2.462.789,59
C.RESULTAT DE LA M.B. 3 :                                                   Mali  -1.568.766,57
D=B+C NOUVEAU RESULTAT EX.PROPRE:                          Boni      894.023,02 
 
E.RESULTAT GLOBAL APRES LA M.B.1 :                            Boni  13.792.128,29
F.RESULTAT DE LA M.B. 3                                                   Mali   -1.568.766,57
G.PRELEVEMENT DE L'ORDINAIRE VERS LE FONDS DE RESERVE EXTRAORDINAIRE
                                                                                                         -2.223.361,72
H=E+F+G RESULTAT EX.GLOBAL                                       Boni 10.000.000,00                             
 
2°) SERVICE EXTRAORDINAIRE  (M.B. n° 4) 
 
L’augmenta�on des dépenses de l’exercice de la MB 4 (1.202.483,92 €) est compensée par une
augmenta�on équivalente des rece�es de financement (1.202.483,92 € dont 1.467.357,23 €
d’emprunts, -458.073,31 € de fonds de réserve, 40.200 € de subsides et 153.000 € de ventes). Deux
nouveaux subsides rela�fs à des dépenses déjà prises en compte viennent également alimenter les
recettes.

Le résultat global du service extraordinaire atteint à présent –44.168.518,48 €.

Le mode de financement du programme extraordinaire 2020 change pour un montant de 1.359.000,00
€ du fonds de réserve vers de l’emprunt.

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 34 votes positifs, 7 abstentions.
Abstentions : Marc Cools, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Odile Margaux, Nicolas
Clumeck, Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de Cauter.

Begroting 2020.- Begrotingswijzigingen Nrs 3 en 4.

De Raad,
Overwegende dat de begro�ngswijzigingen 3 en 4 van de begro�ng 2020 ter goedkeuring voorgelegd
moeten worden aan de gemeenteraad;
Aangezien deze wijzigingen de aanpassing omva�en van verschillende kredieten inzake ontvangsten en
uitgaven van de gewone en de buitengewone dienst;
Beslist zijn goedkeuring te verlenen aan de begro�ngswijzingen die een invloed hebben op de
resultaten van de begroting 2020, als volgt :
 
1°) GEWONE DIENST  (BW 3)
 
A.RESULTAAT EIGEN DIENSTJAAR OORSPR. BEGROTING:                        Overschot   3.810.658,05
B.RESULTAAT NA BW 1:                                              Overschot   2.462.789,59
C.RESULTAAT VAN BW 3:                                                   Tekort  -1.568.766,57
D=B+C NIEUW RESULTAAT EIGEN DIENSTJAAR:                          Overschot      894.023,02 
 
E.GLOBAAL RESULTAAT NA BW 1:                            Overschot  13.792.128,29
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F.RESULTAAT VAN BW  3                                                   Tekort   -1.568.766,57
G.OVERBOEKING VAN DE GEWONE NAAR HET BUITENGEWONE RESERVEFONDS
                                                                                                         -2.223.361,72
H=E+F+G RESULTAAT GLOBAAL DIENSTJAAR                                       Overschot 10.000.000,00                     
       
 
2°) BUITENGEWONE DIENST  (BW 4) 
 
De s�jging van de uitgaven van het dienstjaar van BW 4 (€ 1.202.483,92) wordt gecompenseerd door
een gelijkwaardige s�jging van financieringsinkomsten (€ 1.202.483,92 waarvan € 1.467.357,23
leningen, € -458.073,31 reservefonds, € 40.200 subsidies en € 153.000 verkopen). Twee nieuwe
subsidies inzake uitgaven waarmee reeds rekening gehouden werd, verhogen eveneens de
ontvangsten. 
Het globale resultaat van de buitengewone dienst bedraagt op heden € –44.168.518,48.
De financieringswijze van het buitengewone programma 2020 wijzigt voor een bedrag van €
1.359.000,00 van reservefonds naar lening.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 34 positieve stemmen, 7 onthoudingen.
Onthoudingen : Marc Cools, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Odile Margaux, Nicolas
Clumeck, Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de Cauter.

14 annexes / 14 bijlagen
Synthese MB 3 NL 2020.pdf, MB0304 2020-avis de la commission FR.pdf, MB 4
extraordinaire détaillée NL.pdf, ANNEXE MB 4.pdf, MB 3 ordinaire détaillée NL.pdf,
Synthese MB 3 FR 2020.pdf, MB 3 Fonctionnelle NL.pdf, MB 4 extraordinaire détaillée
FR.pdf, MB 3 Economique NL.pdf, MB 3 ordinaire détaillée FR.pdf, MB 3 Economique
FR.pdf, ANNEXE MB 4 (Nederlands).pdf, MB0304 2020-avis de la commission NL.pdf,
MB 3 Fonctionnelle FR.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Centrale des marchés - Opdrachtencentrale
 

Acquisition d’un four à vapeur et d’un lave-linge.- Application des articles 234, § 3 et
249, § 1, alinéa 2 de la nouvelle loi communale et 42 et 92 de la loi du 17 juin 2016
relative aux marchés publics.- Mode de financement.

Le Conseil,
Considérant que le lave-linge MIELE (modèle industriel 10 kg datant de 2009) de la
crèche du Globe s’est bloqué;
Considérant qu’il a pu faire l’objet d’une réparation provisoire mais que la carte mère
devrait être changée, ce qui engendrerait des frais disproportionnés en regard de l’âge de la
machine;
Considérant que ce lave-linge est utilisé de façon intensive (8 machines par jour 5j/7) pour
le nettoyage de tous les bavoirs (2 bavoirs par jour et par enfant), des couettes et draps de
lit, des essuies et gants de toilette employés pour les changes, des essuies de cuisine, des
torchons de nettoyage, des housses de relax… et que les stocks disponibles de ces
différentes fournitures imposent de les laver directement;
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Considérant qu’il n’est pas envisageable d’envoyer ce linge à laver vers d’autres crèches
qui doivent déjà se charger de l’entretien du leur;
Considérant qu’un lave-linge industriel est indispensable à la crèche du Globe et que le
remplacement rapide de la machine défectueuse est nécessaire au bon fonctionnement de
celle-ci;
Vu que la dépense pour le remplacement de ce lave-linge est estimée à 8.500 € TVAC;
Vu l’urgence;
Considérant d’autre part que le four à vapeur industriel (vapeur et air pulsé) datant de 2006
de cette même crèche ne fonctionne plus et que l’importance des frais de réparation
envisagés ne se justifie pas pour une machine de cet âge;
Considérant que cet appareil est employé tous les jours pour la cuisson des viandes,
poissons ou légumes pour la confection de plus de 100 repas (crèche du Globe et
prégardiennat de Saint-Job) et est donc nécessaire au bon fonctionnement de la cuisine et
qu’ il est indispensable de le remplacer rapidement;
Vu que la dépense pour le remplacement de ce four à vapeur industriel est estimée à 8.000
€ TVAC ;
Vu l’urgence;
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236 relatifs aux
compétences du collège des Bourgmestre et échevins;
Vu que la dépense pour l’acquisition de ces deux machines est estimée à 16.500 €;
Vu que le solde disponible à l’article 84401/744-51/58 (dépense) n’est pas suffisant pour
permettre ces acquisitions (environ 1.000 € en fonction des acquisitions en cours) ;
Vu l’article 249, § 1 – 2° alinéa de la nouvelle loi communale;
Vu qu’une MB sera introduite pour un montant de 15.500 € (TVA et imprévus compris);
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 92 (le montant
estimé HTVA n'atteint pas le seuil de 30.000,00 €);
Considérant que le marché pour l’acquisition du lave-linge industriel sera conclu par
facture acceptée (marchés publics de faible montant);
Vu l’article 42, § 1, 1° a) de la loi précitée (dépense à approuver HTVA inférieure au seuil
de 139.000,00 €);
Considérant que l’acquisition du four à vapeur sera intégrée au marché « Fourniture et pose
de matériel et équipement pour les cuisines industrielles des écoles et crèches
communales » passé par procédure négociée sans publication préalable,
Décide :
- de prendre information, en application de l’article 234, § 3 de la nouvelle loi communale,
de la décision de principe du Collège des Bourgmestre et échevins du 13 octobre 2020
relative à l’acquisition d’un lave-linge industriel par facture acceptée (marchés publics de
faible montant), pour un montant estimé à 8.500 € et à l’acquisition d’un four à vapeur par
procédure négociée sans publication préalable pour un montant estimé à 8.000 €;
- de prendre connaissance de la décision du Collège des Bourgmestre et Echevins, relative
à l’application de l’article 249, § 1 – 2° alinéa de la nouvelle loi communale et d’admettre
la dépense estimée à 16.500 € (8.500 € + 8.000 €) à l’article budgétaire 84401/744-51/58.

 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

Aankoop van een stoomoven en van een wasmachine.- Toepassing van de artikels 234,
§ 3 en 249, § 1, alinea 2 van de nieuwe gemeentewet en 42 en 92 van de wet van 17
juni 2016 inzake overheidsopdrachten.- Financieringswijze.
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De Raad,
Overwegende dat de wasmachine MIELE (industrieel model van 10 kg daterend van 2009)
van kinderdagverblijf Globe geblokkeerd is;
Overwegende dat ze tijdelijk hersteld kon worden, maar dat het moederbord vervangen zou
moeten worden, wat zou leiden tot buitensporige kosten ten aanzien van de leeftijd van de
machine;
Overwegende dat deze wasmachine intensief gebruikt wordt (8 machines per dag, 5 dagen
op 7) voor de reiniging van alle slabbetjes (2 slabbetjes per dag en per kind), dekbedden en
beddenlakens, handdoeken en washandjes gebruikt bij het verversen, keukenhanddoeken,
vaatdoeken, overtrekken van relaxzetels, ... en dat de beschikbare voorraad van deze
verschillende benodigdheden vereist dat ze onmiddellijk gewassen worden;
Overwegende dat het niet denkbaar is om dit wasgoed naar andere kinderdagverblijven te
sturen, die al moeten zorgen voor het onderhoud van hun wasgoed;
Overwegende dat een industriële wasmachine onontbeerlijk is in kinderdagverblijf Globe
en dat de snelle vervanging van de defecte machine noodzakelijk is voor de goede werking
ervan;
Aangezien de uitgave voor de vervanging van deze wasmachine geraamd wordt op € 8.500
incl. btw;
Gelet op de hoogdringendheid;
Overwegende anderzijds dat de industriële stoomoven (stoom en hete lucht) daterend van
2006 van hetzelfde kinderdagverblijf niet meer werkt en dat de omvang van de overwogen
herstellingskosten niet gerechtvaardigd is voor een machine van die leeftijd;
Overwegende dat dit toestel dagelijks gebruikt wordt voor het garen van vlees, vis en
groenten voor de bereiding van meer dan 100 maaltijden (kinderdagverblijf Globe en
peutertuin Saint-Job), dat het noodzakelijk is voor de goede werking van de keuken en dat
het onontbeerlijk is om het snel te vervangen;
Aangezien de uitgave voor de vervanging van deze industriële stoomoven geraamd wordt
op € 8.000 incl. btw;
Gelet op de hoogdringendheid;
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid de artikelen 234 §3 en 236 betreffende de
bevoegdheden van het college van burgemeester en schepenen;
Aangezien de uitgave voor de aankoop van deze twee machines geraamd wordt op
€ 16.500;
Aangezien het beschikbare saldo onder artikel 84401/744-51/58 (uitgave) niet volstaat om
deze aankopen te verrichten (ongeveer € 1.000 naargelang de lopende aankopen);
Gelet op artikel 249, § 1 - 2e lid van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien er een begrotingswijziging ingediend zal worden voor een bedrag van € 15.500
(inclusief btw en onvoorziene uitgaven);
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, in het bijzonder artikel 92
(het geraamde bedrag excl. btw overschrijdt de drempel van € 30.000,00 niet);
Overwegende dat de opdracht voor de aankoop van de industriële wasmachine gesloten zal
worden op aanvaarde factuur (overheidsopdracht van beperkte waarde);
Gelet op artikel 42 §1, 1° a) van de voornoemde wet (goed te keuren uitgave excl. btw
lager dan de drempel van € 139.000,00);
Overwegende dat de aankoop van de stoomoven geïntegreerd zal worden in de opdracht
"Levering en plaatsing van materiaal en benodigdheden voor de grootkeukens van de
scholen en gemeentelijke kinderdagverblijven", geplaatst via onderhandelingsprocedure
zonder voorafgaande bekendmaking,
Beslist :
- in toepassing van artikel 234, § 3 van de Nieuwe Gemeentewet kennis te nemen van het
principebesluit van het college van burgemeester en schepenen van 13 oktober 2020 voor
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de aankoop van een industriële wasmachine op aanvaarde factuur (overheidsopdracht van
beperkte waarde), voor een bedrag geraamd op € 8.500, en voor de aankoop van een
stoomoven via onderhandelingsprocedure zonder voorafgaande bekendmaking voor een
bedrag geraamd op € 8.000;
- kennis te nemen van de beslissing van het college van burgemeester en schepenen met
betrekking tot de toepassing van artikel 249, § 1 - 2e lid van de Nieuwe Gemeentewet en de
uitgave geraamd op € 15.500 (€ 8.500 + € 8.000 - € 1.000 (geraamd saldo van het artikel))
onder begrotingsartikel 84401/744-51/58 toe te staan.

 

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Parascolaire - Bijschoolse activiteiten
 

A.S.B.L. Le Parascolaire d'Uccle.- Comptes et bilan 2019.

Le Conseil,
Considérant que l’A.S.B.L. Le Parascolaire d’Uccle soumet à la Commune, conformément à la
convention passée entre l’Administration communale et cette association, les comptes et bilan
2019;
Que les comptes et bilan 2019 ont été approuvés par l’Assemblée générale réunie le 23 septembre
2020,
Décide de prendre connaissance des comptes et bilan 2019 de l'A.S.B.L. Le Parascolaire d'Uccle.

Le Conseil prend connaissance.

V.Z.W. Bijschoolse activiteiten van Ukkel.- Rekeningen en de balans van 2019.

De Raad,
Overwegende dat de V.Z.W. Bijschoolse activiteiten van Ukkel aan de gemeente de
rekeningen en de balans van 2019 voorlegt, volgens de overeenkomst tussen het
gemeentebestuur en deze vereniging;
Dat de rekeningen en de balans van 2019 door de algemene vergadering van 23 september
2020 goedgekeurd werden,
Beslist kennis te nemen van de rekeningen en de balans van 2019 van de V.Z.W.
Bijschoolse activiteiten.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
COMPTES ET RAPPORT D'ACTIVITES 2019 PARASCOLAIRE.pdf
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22.10.2020/A/0023

 

Jeunesse - Jeugd
 

A.S.B.L. Service Ucclois de la Jeunesse.- Comptes 2019.

Le Conseil,
Ayant pris connaissance des comptes 2019 de l'A.S.B.L Service Ucclois de la Jeunesse;
Attendu que ces comptes ont été approuvés à l'unanimité par l'Assemblée Générale en
séance du 17 septembre 2020,
Décide de prendre connaissance des comptes 2019 de l'A.S.B.L. Service Ucclois de la
Jeunesse.

 

Le Conseil prend connaissance.

V.Z.W. Ukkelse Dienst voor de Jeugd.- Rekening 2019.

De Raad,
Na kennis genomen te hebben van de rekening 2019 van de V.Z.W. Ukkelse Dienst voor
de Jeugd;
Aangezien deze rekening door de Algemene Vergadering van de V.Z.W. in zitting van 17
september 2020 unaniem goedgekeurd werd,
Beslist kennis te nemen van de rekeningen 2019 van de V.Z.W. Ukkelse Dienst voor de
Jeugd.

 

De Raad neemt kennis.

2 annexes / 2 bijlagen
BILAN 2019.pdf, RP 2019.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES - DEPARTEMENT SOCIALE
EN ECONOMISCHE ZAKEN

Commerce - Handel
 

COVID-19.- Subsides exceptionnels aux associations de commerçants uccloises.

Le Conseil,
Attendu qu’en date du 28 juillet 2020, le Collège a décidé d’annuler les brocantes
organisées par les associations de commerçants vu la crise sanitaire liée au Covid-19 ;
Considérant que les bénéfices générés par les brocantes sont la principale source de
revenus des associations de commerçants;
Que 4 associations ont sollicité une aide financière dans le cadre de diverses initiatives de
dynamisation des quartiers commerçants (tableau récapitulatif en annexe);
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Sur proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide d'approuver l'engagement de la dépense à l'article 140/332-02/35 et la répartition
des subsides aux diverses associations de commerçants.

 

Le Conseil approuve le point.
41 votants : 41 votes positifs.

COVID-19.- Buitengewone subsidies toegekend aan de Ukkelse
handelaarsverenigingen.

De Raad,
Aangezien het college op 28 juli 2020 heeft beslist de brocantes van handelsverenigingen
te annuleren omwille van de Covid-19-crisis;
Aangezien de inkomsten door brocantes de voornaamste inkomstenbron van
handelsverenigingen zijn;
Aangezien 4 verenigingen financiële steun hebben aangevraagd in het kader van allerlei
initiatieven rond dynamisering van handelswijken (overzicht in de bijlage);
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist zijn goedkeuring te verlenen aan de vastlegging van de uitgave onder artikel
140/332-02/35 en de verdeling van de subsidies onder verschillende handelsverenigingen.

De Raad keurt het punt goed.
41 stemmers : 41 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Subsides CORONA 2020 explication.docx, Subsides+CORONA+octroyés (1).xlsx

 

Yaël Ariane Nour Haumont entre en séance / treedt in zitting.  
 

 

Action sociale - Sociale actie
 

Subside à UNICEF Belgique.- Aide urgente au Liban.

Le Conseil, 
Vu l’explosion qui a ravagé le port et la ville de Beyrouth, ainsi que les environs de la
capitale libanaise, le 4 août dernier;
Considérant les répercussions de cette catastrophe sur les enfants en termes de santé, de
deuil, d’éducation;
Attendu qu'un crédit de EUR 2.000,- est inscrit à l'article budgétaire 140/332-02/92
"subsides aux victimes de calamités";
Considérant l'appel aux dons d'UNICEF Belgique pour aider UNICEF Liban à assurer ses
missions d’aide dans ces circonstances exceptionnelles,
Décide de verser un montant de 2.000,00 €  (article 140/332-02/92) sur le compte IBAN
BE 31 0000 0000 5555 d’Unicef Belgique avec la mention "Urgence Liban".
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Le Conseil approuve le point.
42 votants : 42 votes positifs.

Subsidie aan UNICEF België.- Dringende hulp aan Libanon.

De Raad,
Gelet op de explosie die de haven en de stad Beiroet en de omgeving van de Libanese
hoofdstad heeft verwoest op 4 augustus ll.;
Gelet op de gevolgen van deze ramp voor kinderen inzake gezondheid, rouw en
opvoeding;
Aangezien er een krediet van EUR 2.000,- is ingeschreven onder begrotingsartikel
140/332-02/92 "subsidies aan slachtoffers van rampen";
Gelet op de oproep tot giften van UNICEF België om UNICEF Libanon te helpen bij de
hulpverlening in deze uitzonderlijke omstandigheden,
Beslist een bedrag van € 2.000 (artikel 140/332-02/92) te storten op rekening IBAN BE 31
0000 0000 5555 van Unicef België met de vermelding "Urgence Liban".

De Raad keurt het punt goed.
42 stemmers : 42 positieve stemmen.

 

 

 

Tutelle CPAS - Toezicht OCMW
 

C.P.A.S..- Compte de l'exercice 2019.- Approbation.

Le Conseil,
Vu les articles 89 et 112 ter de la loi organique des Centres publics d'action sociale;
Vu les délibérations du Conseil de l'action sociale du 7 octobre 2020, parvenues à notre
administration le 9 octobre 2020, arrêtant définitivement et acceptant le compte de
l'exercice 2019 du C.P.A.S., ainsi que son rapport annuel;
Vu que le compte se clôture par un boni comptable final de 273.272,66 € entraînant une
correction de la dotation communale;
Décide d'approuver le compte de l'exercice 2019 du C.P.A.S..

 

Le Conseil approuve le point.
42 votants : 42 votes positifs.

O.C.M.W..- Rekening van het dienstjaar 2019.- Goedkeuring.

De Raad,
Gelet op de artikels 89 en 112 ter van de organieke wet betreffende de Openbare Centra
voor Maatschappelijk Welzijn;
Gelet op de beraadslagingen van 7 oktober 2020, bij het Gemeentebestuur toegekomen op
9 oktober 2020, waarbij de Raad voor Maatschappelijk welzijn besloten heeft het jaarlijks
rapport en de rekening van het dienstjaar 2019 van het O.C.M.W. definitief vast te leggen
en goed te keuren, 
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Aangezien de rekening zich afsluit met een finaal boekhoudkundige boni van 273.272,66
€ die een correctie van de gemeentelijke bijdrage voor gevolg heeft,
Beslist de rekening van het dienstjaar 2019 van het O.C.M.W. goed te keuren.
 

De Raad keurt het punt goed.
42 stemmers : 42 positieve stemmen.

19 annexes / 19 bijlagen
20201007-A-0001-AN-014.pdf, 20201007-A-0001-AN-006.pdf, 20201007-A-0001-AN-
004.pdf, 20201007-A-0002-AN-001.pdf, 20201007-A-0001-AN-010.pdf, 20201007-A-0001-
AN-007.pdf, 20201007-A-0001-AN-003.pdf, 20201007-A-0002-DE-FR.pdf, 20201007-A-
0001-AN-001.pdf, 20201007-A-0001-AN-012.pdf, 20201007-A-0001-AN-013.pdf,
20201007-A-0001-AN-002.pdf, 20201007-A-0001-AN-008.pdf, 20201007-A-0001-DE-
NL.pdf, 20201007-A-0001-AN-009.pdf, 20201007-A-0001-AN-005.pdf, 20201007-A-0002-
AN-002.pdf, 20201007-A-0001-DE-FR.pdf, 20201007-A-0001-AN-011.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Question écrite de M. Desmet relative à l’occupation de nos écoles communales cet
été.

Je souhaiterais connaître les périodes d’occupation de nos écoles (sauf Homborch) durant
cet été, à savoir du 01 juillet au 31 août dans le but d’y proposer des « stages » pour
enfants.
Complémentairement, est-il possible de connaître, pour chaque implantation, les espaces
occupés et la contribution financière demandée aux occupants ?
En vous remerciant pour les précisions qui me seront apportées.
 
Réponse:
 
Les locaux des écoles communales ne sont pas accessibles entre mi-juillet et mi-août
(Art.3 du Règlement régissant l’occupation par des tiers des locaux scolaires). Cet été, la
période de congé a été fixée par le Collège du 10 juillet au 10 août 2020. Cette période
correspond au congé des régisseurs des écoles communales.
Le tarif est fixé à 100 € par jour d’occupation pour le personnel communal (et des écoles),
les Ucclois et les Linkebeekois ; 150 € pour les non Ucclois (Art.3 du Règlement relatif à
la perception de redevances pour occupations par des tiers des locaux scolaires).
Les occupations de cet été (par des tiers) :

Ecole du Centre : 2 occupations :

Gymnase du 1er au 10 juillet. Tarif 800 € (8 x 100 €).

Gymnase du 17 au 21 août. Tarif 500 € (5 x 100 €).

Ecole des Eglantiers : 1 occupation :

• 
• 
• 

• 
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Réfectoire du 1er au 10 juillet. Tarif 800 € (8 x 100 €).

Ecole de Messidor : 2 occupations :

Gymnase du 1er au 10 juillet. Tarif 800 € (8 x 100 €).

Réfectoire du 17 au 21 août. Tarif 500 € (5 x 100 €).

Ecole de Verrewinkel : 2 occupations :

Réfectoire du 1er au 10 juillet. Tarif 800 € (8 x 100 €).

Réfectoire du 17 au 21 août. Tarif 500 € (5 x 100 €).

Il s’agit des occupations par des tiers.
Pour le parascolaire : du 1er juillet au 10 juillet et du 24 au 28 août les écoles suivantes :
-              Ecole du Val Fleuri : gymnase, réfectoire, salle de psychomotricité, 3 couloirs
-              Ecole de Messidor : salle d’informatique
-              Ecole des Eglantiers : garage et cours (VTT)
-              ICPP : gymnase et un réfectoire.
-              Ecole des Ecureuils : toute l’école.
Occupation gratuite puisque Communales.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Desmet over de bezetting van onze gemeentescholen deze
zomer.

Ik wil graag de bezettingsperiodes van onze scholen (behalve Homborch) tijdens deze
zomer kennen, van 1 juli tot 31 augustus, om er kinderstages te voorzien.
Is het mogelijk om voor elke inrichting de bezette ruimtes te kennen en de financiële
bijdrage van de bezetters?
 
Antwoord:
 
De schoollokalen zijn niet toegankelijk van half juli tot half augustus (art.3 van het
reglement inzake de bezetting van schoollokalen door derden). Deze zomer werd de
verlofperiode door het college vastgelegd van 10 juli tot 10 augustus 2020. Deze periode
komt overeen met het verlof van de regisseurs van de gemeentescholen.
Het tarief bedraagt € 100 per bezettingsdag voor het personeel van de gemeente (en de
scholen) en de inwoners van Ukkel en Linkebeek; € 150 voor niet-Ukkelaars (art.3 van het
reglement inzake de inning van vergoedingen voor de bezetting van schoollokalen door
derden).
De bezettingen tijdens deze zomer (door derden):

Ecole du Centre: 2 bezettingen:

turnzaal van 1 tot 10 juli. Tarief € 800 (8 x € 100).

turnzaal van 17 tot 21 augustus. Tarief € 500 (5 x € 100).

Ecole des Eglantiers: 1 bezetting:

refter van 1 tot 10 juli. Tarief € 800 (8 x € 100).

Ecole de Messidor: 2 bezettingen:

turnzaal van 1 tot 10 juli. Tarief € 800 (8 x € 100).

refter van 17 tot 21 augustus. Tarief € 500 (5 x € 100).

• 
• 

• 
• 

• 
• 
• 

• 
• 
• 

• 
• 

• 
• 
• 
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Ecole de Verrewinkel: 2 bezettingen:

refter van 1 tot 10 juli. Tarief € 800 (8 x € 100).

refter van 17 tot 21 augustus. Tarief € 500 (5 x € 100).

Het gaat om bezettingen door derden.
Voor de Bijschoolse Activiteiten: van 1 juli tot 10 juli en van 24 tot 28 augustus de
volgende scholen:
-              Ecole du Val Fleuri: turnzaal, refter, zaal voor psychomotoriek, 3 gangen
-              Ecole de Messidor: informaticazaal
-              Ecole des Eglantiers: garage en koer (MTB)
-              ICPP: turnzaal en een refter.
-              Ecole des Ecureuils: de gehele school.
Gratis bezetting wegens gemeentelijk.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
20 36 Desmet occupation nos écoles.docx

 

 

Question écrite de M. Hayette relative à la chasse à la pollution.

Dans un article du Soir du lundi 7 septembre 2020, nous apprenons que des dizaines
d’écoles et de particuliers de la région bruxelloise seront appelés à participer à une
campagne de mesure de la pollution de l’air à Bruxelles.
 
L’opération est coordonnée par l’ASBL Chercheurs d’Air dans le cadre de la journée
internationale « de l’air pur pour les ciels bleus ». Soixante écoles bruxelloises, mais aussi
des maisons de repos, des bibliothèques publiques, des piscines, des crèches… sont
invitées à accueillir des systèmes de mesures de dioxyde d’azote (NO²), un des principaux
polluants « marqueurs » du trafic automobile.
 
Est-il exact que la seule école du centre a répondu à la demande ?
 
Comment s’est fait le choix de la commune ?
 
Une information a-t-elle été adressée aux directeurs d’école, de crèches, de bibliothèques
publiques ?
 
Une information sur la pollution de l’air est-elle prévue dans les écoles communales ?
 
Que compte faire la commune pour réduire la pollution de l’air dans la commune ?
 
Réponse:
 
Il a été demandé quelles directions d’école étaient intéressées par la campagne
#Petitspoumons de l’ASBL Les Chercheurs d’Air. Seule l’école du centre a répondu
positivement. Dans la demande telle que formulée par l’ASBL, le projet s’adressait aux
écoles. Nous avons décidé de commencer avec une école où l’activité s’intègre très bien
dans le projet pédagogique pour lui donner un maximum de chances de réussite. Si le

• 
• 
• 
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projet fonctionne bien, on pourrait répliquer celle-ci dans plus d’écoles.
La réduction de la pollution de l’air est une question que le collège prend au sérieux en
raison des conséquences sur la santé (400.000 décès prématurés par an en Europe). Etant
donné qu’en moyenne les populations plus précarisées sont plus touchées, les objectifs
environnementaux, de qualité de vie, de santé et de justice sociale se rejoignent. 
La Commune d’Uccle a déjà, globalement, une bonne qualité de l’air. On le doit à nos
nombreux espaces verts, notamment. Dans le cadre de la Law Emission zone (LEZ), c’est
principalement la région qui a la main puisqu’elle régit les normes mais nous pouvons
également agir au niveau local.
Le collège prend une série de mesures transversales afin d’améliorer la qualité de l’air
d’Uccle dont voici une liste non exhaustive : aménagement en faveur de la mobilité douce,
changement de notre flotte de véhicules communaux (dont des véhicules électriques),
achats d’engin électrique (ex. souffleuses pour le service vert et le service des sports…),
végétalisation de l’espace public (permis de végétaliser, réaménagement végétalisé de
carrefour, plantations d’arbres…), accompagnement des séniors dans le changement induit
par la LEZ avec Bruxelles Environnement, sensibilisation (par exemple, article dans le
Wolvendael quant à l’impact en ville des émissions polluantes des chauffage au bois et
l’interdiction de leur utilisation à Bruxelles en cas d’alerte de niveau 2). Nous
communiquerons dans un prochain numéro du Wolvendael sur l’opération des chercheurs
d’air et nous pourrons également partager les résultats des mesures de concentrations de
dioxyde d’azote (NO2) par les ménages.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Hayette betreffende de jacht op de vervuiling.

In Le Soir van 7 september 2020 stond vermeld dat scholen en particulieren in het
Brusselse gewest gevraagd zal worden om deel te nemen aan een meting van de
luchtvervuiling in Brussel. Dit wordt gecoördineerd door vzw Chercheurs d’Air in het
kader van de Internationale dag van schone lucht voor een blauwe hemel. Men zal zestig
Brusselse scholen en ook rusthuizen, openbare bibliotheken, zwembaden,
kinderdagverblijven, … vragen om meetsystemen voor stikstofdioxide (NO²) te plaatsen,
één van de voornaamste vervuilende stoffen van het autoverkeer.
 
Is het correct dat enkel de school Centre hierop heeft geantwoord?
 
Hoe is de keuze van de gemeente gemaakt?
 
Werden de directies van de scholen, kinderdagverblijven en openbare bibliotheken
hierover geïnformeerd?
 
Wordt er geïnformeerd over luchtvervuiling in de gemeentescholen?
 
Wat zal de gemeente doen om de luchtvervuiling in de gemeente te verminderen?
 
Antwoord:
 
Er werd gevraagd welke schooldirecties interesse hadden voor de campagne
#Petitspoumons van vzw Les Chercheurs d’Air. Enkel de school Centre had positief
gereageerd. De aanvraag van de vzw was gericht tot de scholen. We hebben beslist om te
starten met een school om dit te integreren in het pedagogische project. Als het project
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22.10.2020/A/0028

goed werkt, kunnen meer scholen hieraan deelnemen.
De vermindering van de luchtvervuiling is een zaak die het college ernstig neemt omwille
van de gevolgen voor de gezondheid (400.000 vroegtijdige sterfgevallen per jaar in
Europa). Omdat kwetsbare bevolkingsgroepen gemiddeld meer hierdoor getroffen worden,
moeten de doelstellingen ten bate van het milieu, de levenskwaliteit, de gezondheid en
sociale rechtvaardigheid samengevoegd worden. 
De gemeente Ukkel heeft in het algemeen al een goede luchtkwaliteit, o.a. door de talrijke
groene ruimtes. Via de lage-emissiezone (LEZ) regelt het gewest de normen al maar op
lokaal vlak kunnen we ook handelen.
Het college neemt een reeks transversale maatregelen om de Ukkelse luchtkwaliteit te
verbeteren. Enkele voorbeelden: inrichtingen ten bate van de zachte mobiliteit, aanpassing
van de gemeentelijke voertuigen (waaronder elektrische voertuigen), aankoop van
elektrische toestellen (zoals bladblazers voor de Groendienst en de Sportdienst), meer
groen in de openbare ruimte (meer groen op kruispunten, aanplanting van bomen …),
begeleiding van senioren rond de LEZ-gevolgen met Leefmilieu Brussel en sensibilisering
(zoals een artikel in de Wolvendael over de gevolgen van houtverwarming en het verbod
hierop in Brussel in geval van alarmniveau 2). In de volgende Wolvendael zullen we
informeren over deze metingen en ook metingen door gezinnen delen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
20 37 Hayette chasse à la pollution.docx

 

Céline Fremault entre en séance / treedt in zitting.  
 

Question orale de M. De Bock : l’absence de coordination des travaux et la
sécurisation des chantiers pour les piétons, cyclistes et automobilistes ?

M. De Bock déplore le manque de coordination des chantiers mis en œuvre sur le territoire
communal.
M. Cools a d’ailleurs diffusé plusieurs photos qui attestent ces incohérences. C’est
notamment le cas lorsque des déviations contraignent les automobilistes à buter de façon
inopinée contre d’autres travaux, tout à fait inattendus.
Les riverains des voiries où des travaux ont été prévus n’ont pas toujours bénéficié d’une
information adéquate.
Le site internet de la commune ne fournit pas suffisamment de renseignements en ce
domaine.
Le problème réside dans le fait que de trop nombreux impétrants ne signalent pas en temps
réel les problèmes auxquels ils sont confrontés en cours de travaux.
Le manque de coordination est manifeste dans le cas du Dieweg, car, en dépit du
réasphaltage effectué il y a quelque mois, cette artère subit à nouveau la présence de
chantiers.
M. De Bock remarque également que les riverains doivent patienter plusieurs mois pour
des réparations mineures et que, dans l’intervalle, les services communaux se contentent
d’installer des barrières nadar qui entravent la circulation.
De nombreux Ucclois ont le sentiment que la situation ne s’est guère améliorée depuis le
changement de majorité.
Partisan d’une réaction beaucoup plus rapide de la part des services communaux, M. De
Bock souhaiterait qu’un fonctionnaire de l’administration soit spécialement affecté au

42/68
Conseil communal - 22.10.2020 - Registre public
Gemeenteraad - 22.10.2020 - Openbaar register



contrôle des chantiers, afin de vérifier si un impétrant ayant ouvert un trottoir ait bien pris
la peine de le refermer correctement.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond que, contrairement aux apparences, il n’y a pas une
augmentation exponentielle du nombre de chantiers. L’arrêt, la suspension ou le report de
certains chantiers à cause du confinement peuvent susciter ce sentiment, mais celui-ci ne
correspond pas à la réalité.
Néanmoins, M. l’Echevin Wyngaard reconnaît que certains chantiers menés sous l’égide de
Vivaqua, notamment dans la rue Edith Cavell et le quartier de la Vieille rue du Moulin, ont
donné lieu à quelques malentendus. Mais les agents du service de la Voirie, auxquels M.
l’Echevin Wyngaard tient à rendre hommage, ont été très réactifs et sont aussitôt
intervenus pour rectifier le tir.
Il arrive que l’un ou l’autre impétrant omette de distribuer un toutes-boîtes aux riverains
concernés, quoique l’échevinat insiste toujours sur l’importance d’une communication en
amont.
Toutefois, le chantier Cavell a fait l’objet d’une information initiale très étayée, grâce à des
réunions en présentiel ayant associé les commerçants et un représentant de Vivaqua venu
expliquer les travaux. La présence de Mme l’Echevin Delwart à ces réunions a été très
appréciée par l’association des commerçants du quartier Cavell.
Pour ce qui concerne le passage piéton à hauteur de Notre-Dame des Champs, la
signalisation a été placée des deux côtés de manière adéquate.
Les effectifs consacrés au contrôle des chantiers comptent 4 agents (2 agents administratifs
actifs dans les bureaux et 2 agents actifs sur le terrain).
En vertu du règlement général de police, les agents actifs sur le terrain sont habilités à
infliger aux entrepreneurs négligents des amendes dont le montant peut s’élever jusqu’à
350 €.
Depuis l’adoption d’un arrêté régional, la mise en place d’une coordination est prévue pour
les axes communaux considérés d’intérêt régional.
Vu que la rue Edith Cavell figure parmi les voiries intégrées dans cette qualification, le
chantier qui y était prévu a pris du retard, la commission régionale ayant tardé à accorder à
Vivaqua les autorisations nécessaires.
 
M. De Bock estime que les élus communaux peuvent avoir une certaine influence sur un
organisme comme Vivaqua, dans la mesure où il s’agit d’une intercommunale.
Il faut en tous cas tout mettre en œuvre pour coordonner les travaux afin de raccourcir les
délais.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond qu’il est tout à fait disposé à agir en ce sens mais
l’accélération des travaux requiert des interventions plus matinales ou plus tardives du
personnel engagé. Les commerçants y sont peut-être favorables alors que les riverains
préfèrent souvent ne pas être dérangés dans leur sommeil. Il y a donc un équilibre à trouver
en fonction de la nature de la voirie et de sa situation sur un axe structurant ou au cœur
d’un quartier commerçant.
M. l’Echevin Wyngaard signale encore que la STIB a respecté parfaitement le timing
annoncé pour le chantier de l’avenue Brugmann : chaque année, les travaux étaient achevés
à la fin du mois d’août, avant la rentrée scolaire.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. De Bock : de afwezigheid van coördinatie van de werken
en de beveiliging van de werven voor de voetgangers, fietsers en automobilisten ?
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De h. De Bock betreurt het gebrek aan werfcoördinatie en -beveiliging op het
gemeentelijke grondgebied.
De h. Cools heeft enkele foto’s als bewijs hiervan verspreid. Dit is o.a. het geval wanneer
automobilisten bij het nemen van een omleiding onverwacht op andere werken stuiten. De
inwoners van de wegen waarin gewerkt wordt, worden niet allemaal op de gepaste manier
geïnformeerd. De gemeentelijke website geeft hierover onvoldoende informatie. Het
probleem is te wijten aan het feit dat te veel concessiehouders niet in real time problemen
signaleren die ze tijdens werkzaamheden opmerken. Het coördinatiegebrek is manifest in
de Dieweg omdat er opnieuw gewerkt wordt na herasfaltering enkele maanden geleden.
 
Hij merkt eveneens op dat inwoners soms maanden moeten wachten op kleine
herstellingen en dat de gemeente soms gewoon hekken plaatst die het verkeer belemmeren.
Talrijke Ukkelaars zijn van mening dat er weinig verbetering is sinds de wijziging van de
meerderheid. De h. De Bock wenst dat er een speciale ambtenaar aangesteld wordt om
werven te controleren, om na te kijken of een concessiehouder een geopend trottoir terug
correct heeft hersteld.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat er geen exponentiële stijging van het aantal werven is.
Stopzetting, opschorting of uitstel van bepaalde werven wegens de lockdown kan die
indruk geven maar dit komt niet overeen met de realiteit. De schepen geeft toe dat er wat
problemen waren met sommige werven van Vivaqua (Edith Cavellstraat en de wijk van de
Oude Molenstraat) maar de Wegendienst heeft snel gereageerd en er werden snelle
interventies uitgevoerd.
Het komt voor dat een concessiehouder vergeet de betrokken bewoners via een huis-aan-
huisbericht te informeren. Er werd uitvoerig gecommuniceerd over de werf Cavell, via
vergaderingen waarop handelaars, een vertegenwoordiger van Vivaqua en schepen
Delwart aanwezig waren.
Inzake de oversteekplaats voor voetgangers ter hoogte van Notre-Dame des Champs werd
er aan beide zijde gepaste signalisatie geplaatst.
Er zijn vier ambtenaren die controles uitvoeren (2 voor de administratie en 2 actief op het
terrein). Krachtens het algemeen politiereglement kunnen de ambtenaren actief op het
terrein nalatige aannemers boetes opleggen (tot €350).
Sinds de goedkeuring van een gewestelijk besluit wordt er een coördinatie voorzien voor
de gemeentelijke assen die een gewestelijk belang hebben.
De Edith Cavellstraat voldoet aan deze kwalificatie. Deze werf liep vertraging op omdat de
gewestelijke commissie laattijdig de nodige toelatingen had verleend aan Vivaqua.
 
De h. De Bock vindt dat de gemeentelijke verkozenen een zekere invloed kunnen hebben
op een instelling zoals Vivaqua omdat dit een intercommunale is. De werken moeten
gecoördineerd worden om de termijnen in te korten.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat alles hiervoor in het werk gesteld wordt maar dat een
versnelling van de werken vereist dat er vroeger en later gewerkt moet worden. Handelaars
zijn hier misschien voorstander van maar inwoners willen liever niet dat hun rust verstoord
wordt. Er moet aldus een evenwicht gevonden worden.
 
De schepen geeft nog mee dat de MIVB de aangekondigde timing voor de
Brugmannlaan perfect heeft nageleefd: de werken waren elk jaar voltooid eind augustus,
vóór het begin van het schooljaar.

De Raad neemt kennis.
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Blaise Godefroid quitte la séance / verlaat de zitting. 
 

Motion communale relative au déploiement de la 5G : précaution, prévention,
évaluation, transparence et participation, déposée par Céline Fremault, Aurélie
Czekalski, Lise Goetghebuer, Nicolas Clumeck, Marc Cools et Bernard Hayette.

Les élus du Conseil communal d’Uccle,

Vu l’article 23 de la Constitution belge garantissant le droit à la protection d'un
environnement sain;

Vu l'article 191, paragraphe 2, du Traité sur le fonctionnement de l'Union
européenne garantissant une politique de l'environnement fondée sur les principes de
précaution et d'action préventive;

Vu la communication COM(2000)1 de la Commission européenne sur le recours
au principe de précaution du 02/02/2000;

Vu le rapport de 2005 de la Commission mondiale d'éthique des connaissances
scientifiques et des technologies (COMEST) de l’UNESCO consacré au principe de
précaution;

Considérant qu’il est indispensable de démontrer concrètement la plus-value de la
5G que ce soit en termes d’un réseau d'objets connectés, de Smart City ou d’autres
applications notamment médicales;

Considérant que pour la mise en place de la 5G, un rehaussement potentiel des
normes d’émission d’ondes électromagnétiques pour les antennes GSM inquiète
certains citoyens et certains milieux de la santé et de l’environnement;

Considérant la législation actuellement en vigueur en Région de Bruxelles-
Capitale concernant les normes d’émission;

Considérant la Déclaration de Politique Générale (DPG) du Gouvernement
régional : « (…) les nouveaux déploiements technologiques en matière de
transmission des données (5G et autres) se feront dans le respect du principe de
précaution et après évaluation sur le plan environnemental, de la santé publique, de
l'efficacité économique, de la sécurité des données et de respect de la vie privée »;

Considérant l’ambition du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale de
devenir une « smart city » où les citoyens et les pouvoirs publics peuvent bénéficier
pleinement des possibilités qu’offrent les technologies de l’information et de la
communication;

Considérant la volonté du Gouvernement fédéral de déployer la 5G en Belgique et
de veiller a ̀ rapidement assurer les conditions ne ́cessaires pour cre ́er l’adhe ́sion de
toutes les parties prenantes a ̀ l'introduction de la 5G et au de ́ploiement de la fibre
optique, de  tenir compte a ̀ cet e ́gard des informations scientifiques (y compris les
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aspects lie ́s a ̀ la sante ́ et a ̀ la se ́curite ́, de l’impact sur la consommation d’e ́nergie et
des compe ́tences des entite ́s fe ́de ́re ́es);

Considérant l’organisation par le Gouvernement fédéral de la mise aux enchères
de la 5G dès que possible et de son engagement à trouver un accord avec les entités
fédérées sur la répartition des recettes;

Considérant le développement des réseaux de fibre optique et les connexions
filaires favorisé par les différents niveaux de pouvoir;

Considérant la volonté de la Commission européenne d’avoir une ville « porte-
drapeau 5G en 2020;

Considérant la candidature de la Belgique pour accueillir le futur Centre de
compétences en matière de cybersécurité de l’Union européenne;

Considérant enfin que le développement de la 5G est d’intérêt public et citoyen;

Considérant l’initiative de Proximus pour le lancement de la 5G light, sans
concertation avec les autorités locales et régionales et le courrier qu’a adressé le
Collège des Bourgmestre et des Echevins à Bruxelles Environnement à ce propos,

Demandent :
 
- au Collège des Bourgmestre et échevins de la commune d’Uccle :

La mise en avant de cinq balises dans le cadre de ses décisions à venir liées à un
potentiel déploiement de la 5G sur son territoire : précaution, prévention, évaluation,
transparence et participation;

- aux niveaux communal, régional et fédéral :

Le respect absolu du principe de précaution et un contrôle effectif par Bruxelles-
Environnement des normes du fait de l’installation de nouvelles antennes émettrices;

De la mise en place de programmes de prévention (information et pédagogie) pour
une meilleure utilisation des nouvelles technologies notamment en ce qui concerne
la problématique des écrans et les précautions à prendre lors de l'utilisation des
GSM par les enfants dont le cerveau est en cours de développement;

D’une évaluation continue sur les plans de l’environnement, de la santé publique,
de l’efficacité économique, de la sécurité des données et du respect de la vie privée.
Pour ce faire, de poursuivre en permanence les études relatives à l’impact de ce
développement;

Le devoir évident de transparence quant aux informations diffusées et une
communication des intentions des différentes autorités publiques;

La participation des habitants de la Région bruxelloise. Dans ce cadre, il est
important que le Collège des Bourgmestre et Échevins, dans la réflexion générale
sur le déploiement de la 5G à Bruxelles, soutienne et appuie la prise en compte
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d’initiatives au niveau régional et que cette participation citoyenne puisse être
encadrée par des experts afin d’objectiver le débat.

Le Conseil approuve le point.
42 votants : 42 votes positifs.

Gemeentelijke motie met betrekking tot de uitrol van 5G : voorzichtigheid, preventie,
evaluatie, transparantie en participatie, ingediend door Céline Fremault, Aurélie
Czekalski, Lise Goetghebuer, Nicolas Clumeck, Marc Cools en Bernard Hayette.

De verkozenen van de gemeenteraad van Ukkel,

Gelet op artikel 23 van de Belgische grondwet, dat het recht op de bescherming
van een gezond leefmilieu garandeert;

Gelet op artikel 191, paragraaf 2 van het Verdrag betreffende de werking van de
Europese Unie, dat een milieubeleid berustend op de beginselen van voorzorg en
preventief handelen garandeert;

Gelet op de mededeling COM(2000)1 van de Europese Commissie over het
voorzorgsbeginsel van 02/02/2000;

Gelet op het verslag van 2005 van de Wereldcommissie over de ethiek van de
wetenschappelijke kennis en technologieën (COMEST) van de UNESCO gewijd
aan het voorzorgsbeginsel;

Overwegende dat het onontbeerlijk is de meerwaarde van 5G concreet aan te
tonen, hetzij in termen van een netwerk van verbonden voorwerpen, Smart City of
andere meer bepaald medische toepassingen;

Overwegende dat voor de invoering van 5G een mogelijke verhoging van de
emissienormen van elektromagnetische golven voor de gsm-antennes sommige
burgers en sommige gezondheids- en milieukringen verontrust;

Overwegende de wetgeving op de emissienormen die momenteel in het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest geldt;

Overwegende de algemene beleidsverklaring van de gewestregering: "(...) zal de
uitrol van nieuwe technologieën voor gegevensverzending (5G en andere) gebeuren
met inachtneming van het voorzorgsbeginsel en pas nadat de impact op het milieu
en de volksgezondheid, de economische efficiëntie, de gegevensbeveiliging en het
respect voor de privacy geëvalueerd zijn";

Overwegende de ambitie van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering om een
"smart city" te worden waar de burgers en de overheden volop kunnen genieten van
de mogelijkheden die de informatie- en communicatietechnologie bieden;

Overwegende de wil van de gewestregering om 5G in België uit te rollen, snel de
noodzakelijke voorwaarden te verzekeren om de aansluiting van alle betrokken
partijen bij de invoering van 5G en bij de uitrol van glasvezelkabels te creëren, en in
dit opzicht rekening te houden met de wetenschappelijke informatie (inclusief de
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aspecten met betrekking tot de gezondheid en de veiligheid, de impact op het
energieverbruik en de bevoegdheden van de verenigde entiteiten);

Overwegende de zo spoedig mogelijke organisatie door de gewestregering van de
verkoop bij opbod van 5G en haar verbintenis om een akkoord met de verenigde
entiteiten te bereiken over de verdeling van de inkomsten;

Overwegende de uitrol van de glasvezelnetwerken en de draadaansluitingen,
bevorderd door de verschillende beleidsniveaus;

Overwegende de wens van de Europese Commissie om in 2020 een stad
"vaandeldrager 5G" te hebben;

Overwegende de kandidatuur van België om het toekomstig Competentiecentrum
voor cyberveiligheid van de Europese Unie te herbergen;

Overwegende tot slot dat de uitrol van 5G van algemeen belang is voor de burgers;

Overwegende het initiatief van Proximus voor de lancering van 5G light, zonder
overleg met de lokale en gewestelijke overheden, en de brief die het college van
burgemeester en schepenen hierover gericht heeft aan Leefmilieu Brussel,

Vragen :
 
- Aan het college van burgemeester en schepenen van de gemeente Ukkel :

5 principes naar voren te schuiven in het kader van zijn komende beslissingen die
samenhangen met een mogelijke uitrol van 5G op haar grondgebied: voorzorg,
preventie, evaluatie, transparantie en inspraak;

- Aan het gemeentelijk, gewestelijk en federaal niveau :

De absolute naleving van het voorzorgsbeginsel en een daadwerkelijke controle
door Leefmilieu Brussel van de normen wegens de plaatsing van nieuwe
zendmasten;

De invoering van preventieprogramma's (informatie en onderwijs) voor een beter
gebruik van de nieuwe technologieën, meer bepaald wat betreft het probleem van de
schermen en de voorzorgsmaatregelen die getroffen moeten worden bij het gebruik
van de gsm door kinderen wiens hersenen nog volop in ontwikkeling zijn;

Een permanente evaluatie op vlak van milieu, volksgezondheid, economische
efficiëntie, gegevensbeveiliging en respect voor de privacy. Hiervoor moeten de
studies met betrekking tot de impact van deze uitrol permanent voortgezet worden;

De evidente transparantieplicht over de verspreide informatie en een
communicatie van de intenties van de verschillende overheden;

De inspraak van de inwoners van het Brussels gewest. In dit kader is het
belangrijk dat het college van burgemeester en schepenen in de algemene reflectie
over de uitrol van 5G in Brussel rekening houdt met initiatieven op gewestelijk vlak
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22.10.2020/A/0030

22.10.2020/A/0031

en ze steunt en dat deze burgerinspraak omkaderd kan worden door deskundigen om
het debat te objectiveren.

De Raad keurt het punt goed.
42 stemmers : 42 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Motion 5 G_revpostGTZoom (002).docx

 

 

Proposition de motion déposée par M. Cools : la prolongation du métro vers Uccle.

Le point est reporté.

Voorstel tot motie ingediend door de h. Cools : de uitbreiding van de metro naar
Ukkel.

Het punt wordt verdaagd.

2 annexes / 2 bijlagen
Exposé des motifs de la motion pour la prolongation du métro.docx, Motion sur la
prolongation du métro vers Uccle.docx

 

Blaise Godefroid entre en séance / treedt in zitting.  
Céline Fremault quitte la séance / verlaat de zitting. 

 

Interpellation de Mme Fraiteur : l'avenir de la Place de Saint-Job.

Mme Fraiteur rappelle que la place de Saint-Job joue un rôle primordial dans la
commune. C’est un lieu de rassemblement où ont lieu de grands événements : la foire
annuelle des bestiaux, la fête foraine, le marché du lundi, etc.
Le commerce de proximité y est particulièrement florissant et apprécié des Ucclois.
La place accueille aussi le hall omnisports, l’église Saint-Job et l’école Saint-Joseph.
Il convient de réaménager la place afin de la rendre plus conviviale mais aussi de protéger
le dynamisme des restaurants et commerces de proximité.
La conciliation de ces exigences contradictoires constituera assurément une tâche ardue
pour le Collège.
Le stationnement sur la place, autorisé depuis quelques mois, a facilité l’accès aux
commerces et restaurants.
Le Collège ucclois a signé une convention avec la Région bruxelloise, visant à financer à
hauteur de 200.000 € une étude d’intégration architecturale, urbanistique et paysagère en
vue du réaménagement de la place.
Quel bureau d’études a été désigné ? En vertu de quels critères ? Un avis a-t-il déjà été
obtenu ? Quel est le planning prévu ?
Le Collège a facilité le stationnement en aménageant deux parkings situés respectivement
derrière la place et le long de la chaussée de Saint-Job en face du magasin bio Séquoia.
Mais vu que ces parkings sont souvent complets, y aurait-il moyen d’accroître le
stationnement en créant des places supplémentaires ou en imaginant un régime différentiel
en fonction de l’horaire ?
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Le Collège compte-t-il améliorer la convivialité en installant une fontaine, ou un terrain de
pétanque comme ce fut le cas auparavant ?
Par ailleurs, la STIB souhaite améliorer la vitesse commerciale des transports en commun,
qui n’est guère performante sur ce tronçon.
Mais une augmentation de la vitesse entraverait la circulation des piétons et entraînerait
une coupure de la place, alors que sa superficie étendue en fait la richesse.
Quelles solutions le Collège envisage-t-il ? Comment la consultation des habitants et
commerçants, promise par le Collège, va-t-elle être opérée ?
 
M. Cools a écouté avec intérêt l’intervention de Mme Fraiteur mais ne partage pas son
empressement face à la perspective d’un réaménagement de la place de Saint-Job car,
selon lui, ce site ne présente pas un caractère prioritaire pour le lancement d’un chantier.
Le carrefour Molière/Vleurgat/Waterloo, le square des Héros, le pont Carsoel méritent
sans doute de faire l’objet de travaux avant la place de Saint-Job, et il faut éviter de
perturber la mobilité sur le territoire communal par la poursuite simultanée de plusieurs
chantiers.
Néanmoins, M. Cools partage les craintes de Mme Fraiteur quant aux projets de la STIB
dans ce secteur car le principal intérêt de la place de Saint-Job réside dans le fait qu’elle
comporte une grande esplanade propice aux événements d’envergure tels que le marché du
lundi, les marchés de Noël, la retransmission en plein air de la Coupe du monde de
football, etc.
Il convient donc de débattre de l’avenir de la place de Saint-Job, mais avec prudence et
sans précipitation.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond que le réaménagement de la place de Saint-Job constitue
une priorité pour le Collège.
En mai dernier, le Conseil communal a approuvé le marché visant à désigner un bureau
d’études, dont la mission ne se limite pas uniquement à la place de Saint-Job mais s’étend
aussi aux artères environnantes.
Il serait dommage que, par manque d’ambition, cette place en soit réduite à être un parking
à ciel ouvert, même s’il va de soi que le stationnement ne doit pas en être banni.
Pour ce qui concerne les critères retenus pour la mission d’études, le cahier des charges
comporte 50 points consacrés au prix, 25 à la méthodologie et 10 pour la participation
citoyenne.
Les exigences en matière de participation citoyenne consistent en un minimum de 5
réunions publiques associant habitants et commerçants pour réfléchir au devenir de la
place de Saint-Job.
Il convient de réfléchir à la mobilité, à la convivialité, à la verdurisation et la perméabilité
des sols en vue d’une prévention des inondations.
De nombreuses questions demeurent ouvertes. Faut-il aménager un sens giratoire ? La
trajectoire du tram doit-elle être modifiée ?
Le bureau d’études va devoir proposer trois scénarios distincts, par rapport auxquels les
citoyens et les associations auront à se positionner.
Il devra aussi effectuer des comptages, afin de recueillir des données chiffrées objectives
sur la circulation et le stationnement.
Pour ce qui concerne le pont Carsoel, l’étude d’incidence est bouclée et une enquête
publique devrait être organisée l’année prochaine.
Le Collège a l’intention de traiter le dossier de la place de Saint-Job de manière ambitieuse
et sans idée préconçue.
La tutelle a approuvé la décision du Conseil communal prise au mois de mai, l’avis de
marché a été publié le 8 octobre et les offres doivent parvenir au plus tard pour le 27
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novembre. Le bureau d’études pourra être désigné en décembre et commencer ses travaux
en janvier 2021.
 
M. le Bourgmestre rappelle que son prédécesseur avait constitué un groupe de travail
consacré à la place de Saint-Job, dont le potentiel est une évidence aux yeux de tous.
Les travaux de ce groupe de travail ont été suspendus car il a fallu se concentrer sur le
déménagement de l’administration communale, mais l’ambition de donner à la place de
Saint-Job un rôle conforme à son potentiel n’a jamais été abandonnée.
M. le Bourgmestre y accorde d’autant plus d’importance que cette ambition figurait dans le
programme de sa propre formation politique pour les dernières élections communales et
qu’elle est mentionnée dans la Déclaration de politique générale (DPG) de la majorité
actuelle.
Quoique l’activité commerciale soit florissante sur la place, il faut reconnaître que ses
abords sont loin d’être aussi engageants, ce qui signifie que tout projet d’envergure pour
cet espace doit englober l’ensemble du secteur.
 
M. De Bock félicite le Collège pour la méthodologie fondée sur le test de trois scénarios,
pour lesquels l’avis des parties intéressées sera pris en considération.
Il souligne également la volonté d’assurer un équilibre entre le logement et le commerce,
de manière à éviter le développement d’une fonction au détriment de l’autre.
 
Mme Fraiteur remercie M l’Echevin Wyngaard pour ses informations, en précisant
qu’elle ne plaide pas en faveur d’une action précipitée sur la place de Saint-Job.
Elle souhaite avant tout que l’aménagement de ce site permette de concilier l’activité
commerciale et la convivialité.
 
M. l’Echevin Wyngaard précise que les premières réunions publiques devraient avoir lieu
durant le premier semestre 2021, si la situation sanitaire le permet.
Pour ce qui concerne la réalisation des travaux, M. l’Echevin Wyngaard ne veut pas se
lancer dans un pronostic, toujours hasardeux en matière de voirie et d’espace public, mais
suppose que l’aménagement du pont Carsoel devrait être achevé avant les travaux prévus
sur la place.
 
M. Cools insiste sur l’importance d’un phasage serré des travaux.
Il faut aussi éviter que l’aménagement de la place et de ses environs soit tributaire dans une
trop large mesure des choix de la STIB.
 
M. l’Echevin Wyngaard signale que la STIB bénéficie d’un financement régional dans le
cadre d’un programme visant à augmenter la vitesse commerciale des transports en
commun mais la désignation du bureau d’études relève de la commune et non de la STIB.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Fraiteur : de toekomst van het Sint-Jobsplein.

Mevr. Fraiteur verwijst naar de belangrijke rol van het Sint-Jobsplein in de gemeente als
ontmoetingsplaats (jaarmarkt van Sint-Job, de markt op maandag …). De lokale handel
heeft er ook veel succes bij de Ukkelaars en men vindt er ook een omnisporthal, de Sint-
Jobskerk en de school Saint-Joseph. Dit plein moet heringericht worden om het gezelliger
te maken en de restaurants en lokale winkels te beschermen. Een consensus zoeken voor de
tegengestelde eisen zal een lastige taak worden voor het college. Het college heeft een
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overeenkomst ondertekend met het Brussels Hoofdstedelijk Gewest voor de financiering (€
200.000) van een herichtingsstudie (architectuur, stedenbouw en landschap) van het plein.
Welk studiebureau werd aangesteld en via welke criteria? Is er al een advies of een
planning?
 
Sinds enkele maanden mag geparkeerd worden op het plein, wat de toegang tot de handel
en de restaurants vergemakkelijkt. Het college heeft nog parkeermogelijkheden voorzien
via twee parkings achter het plein en langs de Sint-Jobsesteenweg tegenover de winkel
Séquoia. Deze parkings zijn vaak volzet. Kunnen nog extra parkeerplaatsen voorzien
worden of een dienstregeling op basis van de periode?
 
Overweegt het college de installatie van een fontein of petanqueterrein zoals voorheen?
De MIVB wil de reissnelheid verbeteren die in dit gedeelte ontoereikend is. Een hogere
snelheid zal echter het verkeer van voetgangers hinderen.
Welke oplossingen overweegt het college en hoe zullen inwoners en handelaars
geraadpleegd worden, zoals beloofd door het college?
 
De h. Cools vindt de herinrichting van het Sint-Jobsplein geen prioriteit. Het is
ongetwijfeld belangrijker om eerst het kruispunt Molière/Vleurgat/Waterloo, de
Heldensquare en de Carsoelbrug aan te pakken alvorens het Sint-Jobsplein herin te richten.
De mobiliteit mag ook niet gehinderd worden door verschillende werven op elkaar te laten
volgen.
 
De h. Cools is eveneens bezorgd over de plannen van de MIVB in deze sector. De
belangrijkste troef van het Sint-Jobsplein is namelijk de mogelijkheid die het plein biedt
om grootschalige evenementen te organiseren zoals de jaarmarkt en uitzendingen in de
open lucht van het wereldkampioenschap voetbal.
Er moet gedebatteerd worden over de toekomst van het Sint-Jobsplein.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat de herinrichting van Sint-Jobsplein een prioriteit is
voor het college.
Afgelopen mei heeft de gemeenteraad de opdracht tot aanstelling van een studiebureau
goedgekeurd. De opdracht heeft betrekking op het Sint-Jobsplein én de aangrenzende
wegen. Het mag ook niet de bedoeling zijn om het parkeren er volledig te verbieden.
 
Het bestek vermeldt talrijke criteria: 50 punten (prijs), 25 (methode) en 10
(burgerinspraak). Voor burgerinspraak moeten min. vijf openbare vergaderingen voorzien
worden met de inwoners en de handelaars om na te denken over de toekomst van het Sint-
Jobsplein: mobiliteit, sfeer, groene karakter, bodemdoorlaatbaarheid om overstromingen te
voorkomen. Er zijn nog talrijke vragen (inrichting rotonde? tramtraject wijzigen?). Het
studiebureau moet drie verschillende scenario’s voorstellen. Er moeten ook tellingen
uitgevoerd worden om objectieve gegevens te hebben over het verkeer en het parkeren.
 
De effectenstudie over de Carsoelbrug is klaar en er zou volgend jaar een openbaar
onderzoek gelanceerd moeten worden.
 
Het college wil ambitie tonen in het dossier van het Sint-Jobsplein. Toezicht heeft de
beslissing van de gemeenteraad van mei goedgekeurd, de aankondiging van de opdracht
werd gepubliceerd op 8 oktober en de offertes moeten ontvangen zijn op 27 november. Het
studiebureau zal in december aangesteld worden en in januari 2021 kunnen starten met de
werkzaamheden.
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De burgemeester wijst erop dat zijn voorgang al een werkgroep voor het Sint-Jobsplein
had opgericht maar dat die is opgeschort omwille van de verhuizing van het
gemeentebestuur. Er is echter nog steeds de ambitie om het Sint-Jobsplein een belangrijke
rol te geven, zoals ook vermeld wordt in het programma van zijn eigen fractie en in de
algemene beleidsverklaring van de huidige meerderheid. Op het plein is er een bloeiende
handel maar in de omgeving ervan is dit minder het geval. Een project moet aldus de
gehele sector omvatten.
 
De h. De Bock is tevreden over de methode die gebaseerd is op de test van drie scenario’s
waarbij rekening gehouden zal worden met de belanghebbenden. Er moet een evenwicht
zijn tussen huisvesting en handel zodat de ene functie de andere niet benadeelt.
 
Mevr. Fraiteur verduidelijkt nog dat zij geen voorstander is van een voortijdige aanpak
van het Sint-Jobsplein. Ze wil in de eerste plaats dat de inrichting een consensus biedt
tussen de commerciële activiteit en de sfeer.
 
Schepen Wyngaard geeft aan dat de eerste openbare vergaderingen tijdens het eerste
semester van 2021 zouden moeten plaatsvinden als de gezondheidstoestand dit toelaat. De
schepen denk voorzichtig dat de inrichting van de Carsoelburg voltooid zou zijn vóór de
voorziene werken op het plein.
 
De h. Cools wijst op het belang van fasering bij werkzaamheden. Er moet ook vermeden
worden dat de inrichting van het plein en de omgeving te veel de keuzes van de MIVB zou
volgen.
 
Schepen Wyngaard geeft aan dat de MIVB gewestelijke financiering krijgt om de
reissnelheid van het openbaar vervoer te verbeteren. De aanstelling van een studiebureau
hangt echter af van de gemeente en niet van de MIVB.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Fraiteur - avenir place de Saint-Job.docx

 

 

Question orale de Mme Van Offelen : l’accessibilité des parcs et espaces verts ucclois
aux PMR, personnes porteuses de handicap et familles.

Le point est reporté et transformé en interpellation.

Mondelinge vraag van Mevr. Van Offelen : toegankelijkheid van de Ukkelse parken
en groene ruimten voor de mindervaliden, personen met een handicap en families.

Het punt wordt verdaagd en omgevormd tot interpellatie.

 

 

Question orale de M. Cools : le fonctionnement des services communaux en cette
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période de pandémie.

M. Cools rappelle que la pandémie actuelle entraîne des changements profonds dans le
fonctionnement des services communaux. Le télétravail est pratiqué lorsqu’il est possible.
Certains fonctionnaires travaillent alternativement dans les locaux de l’administration et à
leur domicile en télétravail.
Quelle est la part en « équivalents temps plein » de fonctionnaires accomplissant leur tâche
en télétravail ? De manière générale, quel a été l’impact de la pandémie sur le
fonctionnement des services communaux ?
Des cas de covid positifs ont-ils été détectés au sein de l’administration communale ? Si
oui, combien ?
Les citoyens qui sollicitent des services tels que l’Etat civil ou la Population doivent
prendre rendez-vous par internet ou par téléphone. Cependant, le délai de traitement
s’étend parfois jusqu’à trois semaines, ce qui pose des problèmes pour des documents tels
que les cartes d’identité ou les permis de conduire. Des mesures ont-elles été prises pour
réduire ce délai, de manière à ce que les demandes justifiées des citoyens soient traitées
endéans la semaine ?
L’accueil téléphonique est loin d’être toujours optimal, étant donné qu’il est parfois
impossible d’avoir un interlocuteur de l’administration au bout du fil, notamment durant
l’horaire d’été. Le Collège vérifie-t-il l’accessibilité téléphonique des services
communaux ?
En matière d’urbanisme, les contrôles demeurent une nécessité malgré la pandémie.
M. Cools s’étonne donc que la demande d’un habitant, relative au contrôle de conformité
des travaux effectués chez ses voisins, n’ait pas encore été traitée au bout d’un an.
En avril dernier, M. l’Echevin de l’Urbanisme signalait que ce contrôle, retardé par la
procédure de remplacement du contrôleur du quartier considéré, serait effectué dès que la
situation sanitaire le permettrait.
Le nouveau contrôleur a-t-il été engagé ? Les contrôleurs des autres quartiers ne
pourraient-ils pas prendre en charge le travail d’un collègue absent ? Les contrôles sont-ils
opérés avec la même régularité qu’avant le confinement ? Dans quelles conditions sont
effectués les contrôles nécessaires au cadastre ?
 
Mme l’Echevin Delwart souligne l’engagement de l’administration communale à assurer
la continuité du service public auprès de la population dans ce contexte inédit.
Actuellement 240 agents sont en télétravail, de manière à suivre les recommandations du
comité de concertation. Etant donné qu’avant l’irruption de cette crise, à peine 24 agents
étaient en télétravail, le service de l’Informatique a accompli des efforts considérables pour
équiper le personnel du matériel nécessaire au travail à distance.
L’administration n’a pas été épargnée par le coronavirus puisque 38 cas positifs y ont été
détectés, mais ils ne sont pas tous symptomatiques. Néanmoins, les absences pour maladie
ou mise en quarantaine qui ont résulté de cette situation ont perturbé le fonctionnement
normal des services.
Le télétravail n’est pas possible pour toutes les fonctions exercées au sein de
l’administration communale, notamment par le personnel ouvrier. Dans ce cas, le respect
de la distanciation sociale a été assuré par l’application d’un « shift » horaire ainsi que par
l’obligation de port du masque.
Le rappel des précautions à prendre (distance sociale, port du masque, hygiène des mains,
etc.) a été effectué via une campagne de communication interne, relayée sur Facebook.
Mme l’Echevin Delwart reconnaît que l’impact de la crise sanitaire sur l’administration
s’est traduit par un retard dans le traitement des dossiers mais les corrections apportées par
les services de l’Etat civil et de la Population ont permis de ramener à une semaine le délai
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d’attente pour un rendez-vous.
La commune a pu organiser une gestion plus fluide grâce à l’ouverture de nouveaux
guichets de l’Etat civil à l’Espace 1180 ainsi qu’à l’installation d’un guichet d’urgence à la
Maison commune pour les citoyens qui, pris au dépourvu, n’ont pas été en mesure de
solliciter un rendez-vous.
Les appels téléphoniques ont pu être gérés plus rapidement grâce au renfort fourni par des
étudiants.
Les demandes de rendez-vous sont introduites via Irisbox.
Malgré les difficultés, les solutions déployées à l’occasion de cette crise, telles que le
télétravail ou la mise en œuvre de nouvelles procédures pour les rendez-vous, s’avèrent des
opportunités à saisir pour la gestion future de l’administration.
Toutefois, Mme l’Echevin Delwart invite M. Cools à signaler au Collège tout autre
problème dont il serait informé afin que les services communaux le résolvent au plus vite.
Pour ce qui concerne les contrôles urbanistiques, les engagements qui auront lieu
prochainement permettront de pallier le manque d’effectifs qui a affecté les activités des
services de l’Urbanisme et du Cadastre. Mais les contrôleurs d’autres quartiers reprennent
évidemment à leur compte le travail d’un collègue absent.
 
M. Cools estime aussi qu’il faudra tirer la leçon de la crise sanitaire pour l’avenir.
Selon toute vraisemblance, la part d’agents communaux fonctionnant en télétravail devra
être maintenue à plus long terme, à tout le moins dans une certaine proportion.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : werking van de gemeentediensten tijdens de
pandemie.

De h. Cools geeft aan dat de huidige pandemie de werking van de gemeentediensten
grondig verstoort. Telewerk wordt toegepast waar dit mogelijk is en sommige ambtenaren
werken in een beurtrol op het werk en thuis. Hoeveel voltijdse equivalenten werken in
telewerk? Wat is de impact van de pandemie op de werking van de gemeentediensten? Zijn
er covidgevallen geweest binnen het bestuur?
 
De diensten Bevolking en Burgerlijke Stand werken via een afsprakensysteem. Er is soms
een wachttijd tot drie weken, wat problemen kan inhouden voor identiteitskaarten of
rijbewijzen. Welke maatregelen werden genomen om deze wachttijd tot een week te
verminderen?
 
Het telefonische onthaal is niet altijd optimaal omdat het soms bijna niet mogelijk is een
medewerker aan de lijn te krijgen, onder meer tijdens de zomerdienst. Controleert het
college de telefonische bereikbaarheid van de gemeentediensten?
 
Inzake stedenbouw blijven controles noodzakelijk. De h. Cools is verbaasd dat het verzoek
van een inwoner betreffende de controle van de conformiteit van werken bij buren na een
jaar nog steeds niet is behandeld. In april heeft de schepen van Stedenbouw aangegeven dat
de vervanging van de controleur van de betrokken wijk vertraging had opgelopen en dat de
controle uitgevoerd zou worden zodra de gezondheidscrisis dit zou toelaten. Er is een
nieuwe controleur aangeworven? Kunnen controleurs van andere wijken het werk van een
afwezige collega overnemen? Wordt er even regelmatig gecontroleerd als vóór de
lockdown? Hoe worden de nodige controles voor het kadaster uitgevoerd?
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Schepen Delwart antwoordt dat het gemeentebestuur zich engageert om ten dienste van de
bevolking te blijven staan in deze bijzondere omstandigheden.
 
Momenteel werken 240 ambtenaren in telewerk. Vóór de crisis waren er slechts 24
ambtenaren in telewerk en de dienst Informatica heeft een bijzondere inspanning geleverd
om het personeel het nodige materiaal hiervoor te bezorgen. Telewerk is niet mogelijk voor
iedereen, zoals arbeiders. Social distancing wordt in dit geval gerespecteerd via aangepaste
dienstroosters en een maskerplicht.
 
In het bestuur zijn er 38 covidgevallen vastgesteld. Ondanks afwezigheden wegens ziekte
en quarantainemaatregelen werd de normale werking van de diensten niet verstoord.
 
Er werd intern gecommuniceerd over de nodige voorzorgen (social distancing,
maskerplicht, handen wassen …), ook via Facebook.
 
De schepen erkent dat er vertragingen zijn in de behandeling van dossiers maar de diensten
Bevolking en Burgerlijke Stand hebben zich zo georganiseerd dat de wachttijd voor een
afspraak ingekort werd tot een week. De gemeente heeft voor een betere doorstroming
gezorgd via extra loketten van de Burgerlijke Stand in zaal 1180 en een noodloket in het
gemeentehuis voor burgers die geen afspraak konden maken. Er werden studenten ingezet
om de telefonische oproepen sneller te kunnen beheren. Afspraken kunnen gemaakt
worden via Irisbox.
 
De genomen maatregelen tijdens deze crisis (telewerk, afsprakensysteem) lijken mogelijke
opportuniteiten voor het toekomstige beheer van het bestuur. Schepen Delwart verzoekt de
h. Cools om elk probleem te melden zodat dit zo snel mogelijk opgelost kan worden.
 
I.v.m. de stedenbouwkundige controles werden er ambtenaren aangeworven om het tekort
in de diensten Stedenbouw en Kadaster op te vangen. Controleurs van andere wijken
nemen uiteraard de opdrachten van een afwezige collega over.
 
De h. Cools vindt dat men lessen moet trekken uit de gezondheidscrisis voor de toekomst.
Hoogstwaarschijnlijk zal telewerk op lange termijn behouden blijven, of minstens in een
bepaalde verhouding.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Cools : les comptages réalisés par la zone Marlow autour du
Bois de La Cambre.

M. Cools rappelle que la presse a largement répercuté le travail accompli pour évaluer
l’impact du plan actuel de circulation du Bois de la Cambre sur ses alentours.
M. Cools se réjouit de cette évaluation, qu’il avait réclamée lors des dernières séances du
Conseil communal.
Selon ces comptages, la circulation a augmenté dans une proportion de 28 % sur la
chaussée de Waterloo à hauteur de la Bascule.
Le Collège pourrait-il donner plus d’informations sur les comptages réalisés, les artères
concernées et la méthodologie suivie ? Quels enseignements en tire-t-il ?
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Pourquoi Bruxelles-Mobilité et la zone de police aboutissent-elles à des conclusions
différentes pour ce qui concerne les volumes de circulation enregistrés ?
Le service communal de la Mobilité a-t-il été associé au travail mené par la zone de
police ?
Quelle date est prévue pour l’ordonnance du tribunal, suite au recours en urgence du 19
octobre dernier ?
 
M. le Bourgmestre précise que l’appareil utilisé par la zone de police effectue un
comptage précis des véhicules en circulation.
Lors du comptage effectué du 16 au 23 septembre sur la chaussée de Waterloo à hauteur
du Vivier d’Oie, 74.586 véhicules ont été recensés dans un sens de circulation. Du 5 au 12
octobre, 80.479 véhicules ont été recensés sur la même artère, à proximité de l’école
européenne. Ce total de 156.335 véhicules en circulation, établi par la zone de police,
représente une augmentation de 28 % du trafic. Cette hausse est d’autant plus significative
que, dans le contexte actuel, les citoyens en régime de télétravail demeurent à leur
domicile.
Par ailleurs, la baisse de 9 % du trafic sur l’avenue De Fré, constatée par la zone de police,
peut aisément s’expliquer par l’ouverture vers le bois qui débouche par la gauche sur le
double sens temporaire mis en place par la ville de Bruxelles.
La ville de Bruxelles et Bruxelles-Mobilité n’ont pas abouti aux mêmes résultats car elles
ont procédé au comptage selon une autre méthodologie, fondée sur les temps de parcours
communiqués via des applications de mobilité et non sur le nombre de véhicules, alors que
la détérioration de la qualité de vie des Ucclois est due précisément à cette pléthore de
véhicules.
De plus, les derniers comptages effectués par la ville de Bruxelles datent du 24 septembre

alors que les comptages ucclois sont plus récents. Lors de la 6ème et dernière réunion
consacrée au dossier du Bois de la Cambre, les représentants de la ville de Bruxelles ont
reconnu que le mois de septembre n’était pas la meilleure période à privilégier pour une
mesure du trafic.
En dépit de cette concession, les techniciens de la ville de Bruxelles, se considérant comme
les seuls experts compétents, n’ont pas hésité à traiter avec une certaine condescendance la
position équilibrée défendue par les représentants du Collège ucclois.
M. le Bourgmestre se demande si ces techniciens se sont donné la peine de se rendre ne
fût-ce qu’une seule fois sur place pour se rendre compte de la réalité du terrain !
La réunion technique proposée pour aplanir ces malentendus d’ordre méthodologique n’a
toujours pas eu lieu.
Le Collège vient de recevoir une lettre de la ville de Bruxelles invitant la commune
d’Uccle à préciser ses propositions pour le Bois de la Cambre. Ce courrier est tout à fait
grotesque, étant donné que les membres du Collège ont à maintes reprises exposé le point
de vue ucclois au cours des diverses réunions, que les autorités bruxelloises ont reçu une
copie de la motion adoptée à l’unanimité par le Conseil communal d’Uccle à la fin du mois
de juin et que, de surcroît, les différents scénarios émis par la ville de Bruxelles pour
l’avenir du Bois de la Cambre reprennent certaines propositions uccloises !
M. le Bourgmestre s’interroge sur l’utilité de ses participations à toutes ces réunions,
quoiqu’il y aille encore pour défendre l’intérêt des Ucclois et pour ne pas être accusé de
pratiquer la politique de « la chaise vide ».
La mauvaise foi manifeste et la malhonnêteté intellectuelle dont font preuve les autorités
de la ville de Bruxelles convainquent M. le Bourgmestre de la légitimité et de la pertinence
du recours en justice introduit devant le Tribunal de première instance. Les plaidoiries, de
très haut niveau, ont été prononcées lundi dernier.
Le Collège ne manquera pas d’informer le Conseil communal du jugement du tribunal, qui
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devrait intervenir d’ici une dizaine de jours.
 
M. Cools espère qu’un dialogue constructif pourra être renoué pour débloquer cette
situation
Le Conseil communal reviendra sur ce débat lorsque l’ordonnance du Tribunal de première
instance sera connue.
 
M. le Bourgmestre est toujours prêt au dialogue mais celui-ci suppose des interlocuteurs
disposés à écouter la partie adverse.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : tellingen uitgevoerd door de zone Marlow rond
het Ter Kamerenbos.

De h. Cools geeft aan dat het verkeer met 28% is gestegen in de Waterloosesteenweg ter
hoogte van Bascule. Heeft het college meer informatie over de uitgevoerde tellingen, de
betrokken wegen en de gebruikte methode? Welke lessen werden hieruit getrokken?
Waarom hebben Brussel Mobiliteit en de politiezone verschillende conclusies over het
verkeersvolume? Werd de gemeentelijke dienst Mobiliteit betrokken in de tellingen van de
politiezone? Wanneer is de beschikking van de rechtbank voorzien, ingevolge het
dringende bezwaarschrift van 19 oktober ll.?
 
De burgemeester antwoordt dat het toestel van de politiezone een precieze telling van het
verkeer uitvoert. Tijdens de telling van 16 tot 23 september in de Waterloosesteenweg ter
hoogte van Diesdelle werden 74.586 voertuigen geteld in één rijrichting. Van 5 tot 12
oktober werden 80.479 voertuigen geteld in dezelfde weg, vlakbij de Europese school. Dit
totaal (156.335 voertuigen) van de politiezone is een stijging van 28% meer verkeer, wat
significant is in de huidige context waarin veel burgers telewerk verrichten. De daling met
9% van het verkeer in de De Frélaan, vastgesteld door de politiezone, kan verklaard worden
door een opening naar het bos.
 
Brussel-Stad en Brussel Mobiliteit hebben niet dezelfde resultaten omdat verschillende
telmethodes gebruikt werden (trajecttijd via mobiliteitsapps en niet het aantal voertuigen).
De laatste tellingen van Brussel-Stad dateren van 24 september terwijl de Ukkelse tellingen
recenter zijn. Tijdens de 6de en laatste vergadering over het Ter Kamerenbos hebben
vertegenwoordigers van Brussel-Stad erkend dat de maand september niet de beste periode
was om het verkeer te tellen. Ondanks dit beschouwen de technici van Brussel-Stad zich
als de enige bevoegde experts en hebben ze met een zekere arrogantie het evenwichtig
standpunt van het Ukkelse college behandeld. De burgemeester vraagt zich af of deze
technici al eens de moeite hebben genomen om kennis te nemen van de realiteit op het
terrein! De technische vergaderingen om deze misverstanden op te lossen heeft nog steeds
niet plaatsgevonden.
 
Het college heeft een brief van Brussel-Stad gekregen waarin gevraagd wordt naar het
standpunt van Ukkel over het Ter Kamerenbos. Deze brief is grotesk omdat de
collegeleden al meermaals het Ukkelse standpunt hebben verdedigd tijdens verschillende
vergaderingen, de Brusselse overheid al in juni een unanieme motie van de Ukkelse
gemeenteraad hierover heeft ontvangen en de verschillende scenario’s van Brussel-Stad
voor de toekomst van het Ter Kamerenbos sommige Ukkelse voorstellen hernemen!
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De burgemeester stelt vragen bij het nut van zijn deelname aan al deze vergaderingen. De
manifeste kwader trouw en de intellectuele oneerlijkheid vanwege de overheid van
Brussel-Stad rechtvaardigen voor de burgemeester de indiening van het bezwaarschrift bij
de rechtbank van eerste aanleg. Het vonnis zou binnen een tiental dagen uitgesproken
worden en het college zal de gemeenteraad hierover informeren.
 
De h. Cools hoopt dat een constructieve dialoog deze toestand kan deblokkeren. De
gemeenteraad zal hierover debatteren wanneer de beschikking van de rechtbank van eerste
aanleg gekend is.
 
De burgemeester is steeds bereid voor een dialoog maar die houdt in dat er naar de
tegenpartij geluiterd moet worden.

De Raad neemt kennis.

 

Valérie Gillès de Pelichy quitte la séance / verlaat de zitting. 
Cédric Didier Norré quitte la séance / verlaat de zitting. 

 

Question orale de M. Cools : l’appui que peut apporter notre commune au secteur
Horeca et aux Night shops.

M. Cools rappelle que le 16 octobre dernier, le Comité de concertation associant l’Etat
fédéral et les entités fédérées a pris une série de mesures destinées à réduire la circulation
du coronavirus en Belgique.
Certains secteurs économiques subissent fortement l’impact de ces décisions, tels que
l’Horeca (fermeture pendant un mois) ou les night-shops (couvre-feu à minuit, interdiction
de la vente d’alcool après 20h00). Ils bénéficieront de certaines mesures de soutien de la
part du gouvernement fédéral et de la Région.
Le Collège compte-t-il proposer une aide spécifique par l’octroi d’une prime
compensatoire au précompte immobilier, qui pour l’Horeca passerait de deux à trois mois,
ou d’une prime compensant pour un douzième la taxe annuelle perçue sur les night-shops ?
 
Mme l’Echevin Delwart confirme la détresse du secteur Horeca, qui, par ricochet, affecte
les autres commerces.
Depuis le début de la pandémie, les différents niveaux de pouvoir se sont efforcés de
procurer une aide à ce secteur.
Le gouvernement régional a tenté de pallier les difficultés vécues par ce secteur avec les
mesures prises par la Secrétaire d’Etat Barbara Trachte.
Le gouvernement fédéral est également intervenu en optant pour le doublement du droit-
passerelle ainsi que pour des exonérations de cotisations ONSS.
L’octroi d’une prime communale est évidemment dérisoire par rapport aux aides
susceptibles d’être prodiguées par les autorités fédérales et régionales, et c’est donc vers
ces dernières que les acteurs de l’Horeca doivent se tourner en priorité pour éviter le risque
de faillite.
Toutefois, l’organisation de ventes à emporter est de nature à favoriser le maintien d’un
certain chiffre d’affaire. L’échevinat a organisé cet après-midi un séminaire virtuel
(« webinaire ») en partenariat avec l’Agence digitale solidaire, afin d’expliquer aux
restaurateurs comment ils peuvent améliorer leur présence en ligne, voire la créer s’ils en
étaient dépourvus jusqu’à présent.
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De plus, la plate-forme « mymarket.brussels », est en train d’être transformée en espace de
vente en ligne pour les restaurateurs ucclois qui le souhaiteraient.
Pour ce qui concerne l’octroi éventuel d’une prime complémentaire, les services de Mme
l’Echevin Delwart analysent l’impact de la prime actuelle, votée le 10 septembre dernier,
auprès des commerçants. Force est de constater que la communication devrait être
améliorée car les demandes de prime parvenues à l’administration communale sont encore
peu nombreuses.
Cependant, les calculs effectués par l’administration ont établi que, pour la plupart des
restaurateurs visés, l’aide fournie se limiterait au plancher prévu pour la prime, même avec
l’ajout d’un mois d’exonération.
Il convient donc de mener une réflexion plus globale sur les aides à accorder à l’Horeca, de
manière à ce qu’elles soient plus efficaces et couvrent davantage les besoins des
professionnels du secteur.
Pour ce qui concerne les night-shops, le service juridique analyse l'éventualité de l'octroi
d'une dérogation horaire au profit de ces commerces, de manière à ce qu'ils puissent être
ouverts plus tôt.
Les chèques-commerces sont aussi valables pour le secteur Horeca.
Le service régional Bruxelles Economie et Emploi (BEE) a accordé des primes pour la
mise en place d'une base de données afin d'améliorer la diffusion d'informations auprès des
commerçants.
L'assemblée générale de l'ASBL Promotion du commerce, prévue au mois de novembre,
permettra de faire le point sur la situation.
 
M. Cools estime que des efforts doivent être accomplis en matière d'information car
beaucoup de commerçants ignorent les aides auxquelles ils ont droit.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : de steun die de gemeente kan bieden aan de
Horeca en de Night shops.

De h. Cools geeft aan dat de federale maatregelen van 16 oktober om de verspreiding van
het coronavirus in België tegen te gaan een grote impact heeft op bepaalde economische
sectoren zoals de horeca (één maand sluiten) en nachtwinkels (avondklok vanaf
middernacht, verbod op de verkoop van alcohol na 20 u.). Ze kunnen genieten van enkele
steunmaatregelen van de federale en gewestelijke regering. Zal het college specifieke
ondersteuning voorstellen, via een compensatiepremie voor de onroerende voorheffing of
voor een twaalfde van de jaarlijkse belasting op nachtwinkels ?
 
Schepen Delwart bevestigt dat de horecasector wanhopig is. Ook andere handelszaken
worden hierdoor getroffen. Sinds het begin van de pandemie hebben verschillende
overheden steunmaatregelen voor deze sector gezocht. De gewestelijke regering heeft
maatregelen voorzien via staatssecretaris Barbara Trachte. De federale regering heeft
geopteerd voor de verdubbeling van het overbruggingsrecht en RSZ-vrijstellingen.
 
Een gemeentelijke premie is verwaarloosbaar t.o.v. deze federale en gewestelijke steun. De
sector moet zich in de eerste plaats tot deze overheden richten om faillissementen te
vermijden. Door de organisatie van afhaalmaaltijden kan een zeker omzetcijfer behouden
blijven. De dienst heeft deze namiddag een virtueel seminarie ("webinaire") georganiseerd
in samenwerking met het Agence digitale solidaire om restauranthouders te helpen bij hun
online zichtbaarheid of om ze online te krijgen.
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Het platform "mymarket.brussels" wordt momenteel omgevormd tot een online
verkoopplatform voor Ukkelse restauranthouders die dit zouden wensen.
Voor een eventuele toekenning van een bijkomende premie zal de schepen de impact van
de huidige premie analyseren.
De communicatie moet verbeterd worden omdat er nog maar weinig aanvragen werden
ingediend bij het bestuur.
De berekeningen door het bestuur hebben echter aangetoond dat, voor de meeste
restauranthouders, de hulp beperkt zou zijn tot het plafond, voorzien voor de premie, zelfs
met de toevoeging van een maand vrijstelling.
Er moet een globaal steunplan voor de horeca komen.
Voor de nachtwinkels onderzoekt de juridische diensten of zij vroegere openingsuren
kunnen krijgen.
De handelscheques zijn ook geldig voor de horecasector.
De gewestelijke dienst Brussel Economie en Werkgelegenheid heeft premies toegekend
voor de creatie van een databank om informatie beter te verspreiden onder de handelaars.
De algemene vergadering van vzw Promotion du commerce (voorzien in november) zal de
toestand analyseren.
 
De h. Cools vindt dat er meer over geïnformeerd moet worden omdat veel handelaars geen
kennis hebben van de steunmaatregelen waarop ze recht hebben.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Cohen : soutien au secteur Horeca.

M. Cohen signale que le Comité de concertation a décidé de fermer les restaurants une
semaine après avoir fermé les bars.
N’étant pas un expert du covid 19, M. Cohen ne souhaite pas discuter de la pertinence de
cette mesure mais tient à en souligner l’impact.
La commune d’Uccle compte un grand nombre de bars et restaurants, souvent d’excellente
qualité, dont les travailleurs perdent leur gagne-pain durant un mois.
Les acteurs du secteur ont poussé des cris d’alarme dans les médias. La gérante du Parvis,
célèbre brasserie de la rue Xavier De Bue, a déclaré sur les antennes de la RTBF qu’elle
risquait la réorganisation judiciaire ou la faillite. Plusieurs amis restaurateurs ont fait part à
M. Cohen de leur crainte de ne pas survivre à cette crise.
Il faut tout mettre en œuvre pour sauver ce secteur. À cet égard, M. Cohen félicite Mme
l’Echevin Delwart pour la mise en place d’une solution digitale pour les commandes à
emporter.
Le Collège envisage-t-il d’autres aides pour les bars et restaurants ucclois ? Et si oui,
lesquelles ? S’agirait-il de l’octroi d’une prime complémentaire, de la création de chèques
horeca ou d’autres mesures ?
 
Mme l’Echevin Delwart confirme la détresse du secteur Horeca, qui, par ricochet, affecte
les autres commerces.
Depuis le début de la pandémie, les différents niveaux de pouvoir se sont efforcés de
procurer une aide à ce secteur.
Le gouvernement régional a tenté de pallier les difficultés vécues par ce secteur avec les
mesures prises par la Secrétaire d’Etat Barbara Trachte.
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Le gouvernement fédéral est également intervenu en optant pour le doublement du droit-
passerelle ainsi que pour des exonérations de cotisations ONSS.
L’octroi d’une prime communale est évidemment dérisoire par rapport aux aides
susceptibles d’être prodiguées par les autorités fédérales et régionales, et c’est donc vers
ces dernières que les acteurs de l’Horeca doivent se tourner en priorité pour éviter le risque
de faillite.
Toutefois, l’organisation de ventes à emporter est de nature à favoriser le maintien d’un
certain chiffre d’affaire. L’échevinat a organisé cet après-midi un séminaire virtuel
(« webinaire ») en partenariat avec l’Agence digitale solidaire, afin d’expliquer aux
restaurateurs comment ils peuvent améliorer leur présence en ligne, voire la créer s’ils en
étaient dépourvus jusqu’à présent.
De plus, la plate-forme « mymarket.brussels », est en train d’être transformée en espace de
vente en ligne pour les restaurateurs ucclois qui le souhaiteraient.
Pour ce qui concerne l’octroi éventuel d’une prime complémentaire, les services de Mme
l’Echevin Delwart analysent l’impact de la prime actuelle, votée le 10 septembre dernier,
auprès des commerçants. Force est de constater que la communication devrait être
améliorée car les demandes de prime parvenues à l’administration communale sont encore
peu nombreuses.
Cependant, les calculs effectués par l’administration ont établi que, pour la plupart des
restaurateurs visés, l’aide fournie se limiterait au plancher prévu pour la prime, même avec
l’ajout d’un mois d’exonération.
Il convient donc de mener une réflexion plus globale sur les aides à accorder à l’Horeca, de
manière à ce qu’elles soient plus efficaces et couvrent davantage les besoins des
professionnels du secteur.
Pour ce qui concerne les night-shops, le service juridique analyse l'éventualité de l'octroi
d'une dérogation horaire au profit de ces commerces, de manière à ce qu'ils puissent être
ouverts plus tôt.
Les chèques-commerces sont aussi valables pour le secteur Horeca.
Le service régional Bruxelles Economie et Emploi (BEE) a accordé des primes pour la
mise en place d'une base de données afin d'améliorer la diffusion d'informations auprès des
commerçants.
L'assemblée générale de l'ASBL Promotion du commerce, prévue au mois de novembre,
permettra de faire le point sur la situation.
 
M. Cools estime que des efforts doivent être accomplis en matière d'information car
beaucoup de commerçants ignorent les aides auxquelles ils ont droit.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cohen : steun aan de Horeca.

De h. Cohen geeft aan dat het overlegcomité beslist heeft om restaurants en bars te sluiten.
Hij wil zich niet uitspreken over de gepastheid van de maatregel maar wil de gevolgen
hiervan wel onder de aandacht brengen. In Ukkel zijn talrijke bars en restaurants die
gedurende een maand geen inkomsten zullen hebben en zij hebben hun wanhoop in de
media laten blijken omdat er faillissementen dreigen te komen. Verschillende restaurants
hebben aan de h. Cohen gemeld dat zij vrezen deze crisis niet te overleven. Alles moet in
het werk gesteld worden om deze sector te redden. Hij feliciteert schepen Delwart voor de
organisatie van een digitale oplossing om afhaalmaaltijden te bestellen. Overweegt het
college nog andere hulp voor Ukkelse bars en restaurants ? Zal dit gebeuren via
bijkomende premies, horecacheques of andere maatregelen ?
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Schepen Delwart bevestigt dat de horecasector wanhopig is. Ook andere handelszaken
worden hierdoor getroffen. Sinds het begin van de pandemie hebben verschillende
overheden steunmaatregelen voor deze sector gezocht. De gewestelijke regering heeft
maatregelen voorzien via staatssecretaris Barbara Trachte. De federale regering heeft
geopteerd voor de verdubbeling van het overbruggingsrecht en RSZ-vrijstellingen.
 
Een gemeentelijke premie is verwaarloosbaar t.o.v. deze federale en gewestelijke steun. De
sector moet zich in de eerste plaats tot deze overheden richten om faillissementen te
vermijden. Door de organisatie van afhaalmaaltijden kan een zeker omzetcijfer behouden
blijven. De dienst heeft deze namiddag een virtueel seminarie ("webinaire") georganiseerd
in samenwerking met het Agence digitale solidaire om restauranthouders te helpen bij hun
online zichtbaarheid of om ze online te krijgen.
Het platform "mymarket.brussels" wordt momenteel omgevormd tot een online
verkoopplatform voor Ukkelse restauranthouders die dit zouden wensen.
Voor een eventuele toekenning van een bijkomende premie zal de schepen de impact van
de huidige premie analyseren.
De communicatie moet verbeterd worden omdat er nog maar weinig aanvragen werden
ingediend bij het bestuur.
De berekeningen door het bestuur hebben echter aangetoond dat, voor de meeste
restauranthouders, de hulp beperkt zou zijn tot het plafond, voorzien voor de premie, zelfs
met de toevoeging van een maand vrijstelling.
Er moet een globaal steunplan voor de horeca komen.
Voor de nachtwinkels onderzoekt de juridische diensten of zij vroegere openingsuren
kunnen krijgen.
De handelscheques zijn ook geldig voor de horecasector.
De gewestelijke dienst Brussel Economie en Werkgelegenheid heeft premies toegekend
voor de creatie van een databank om informatie beter te verspreiden onder de handelaars.
De algemene vergadering van vzw Promotion du commerce (voorzien in november) zal de
toestand analyseren.
 
De h. Cools vindt dat er meer over geïnformeerd moet worden omdat veel handelaars geen
kennis hebben van de steunmaatregelen waarop ze recht hebben.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de Mme Czekalski : la sauvegarde et la mise en valeur du patrimoine
des cimetières ucclois.

Mme Czekalski rappelle que les cimetières constituent un lieu de recueillement mais aussi
un témoignage historique en raison des richesses patrimoniales dont ils regorgent.
Depuis de nombreuses années, les Ucclois peuvent admirer un patrimoine exceptionnel
dans leurs deux cimetières communaux, où reposent de nombreuses célébrités. Vu que la
gestion des cimetières est une compétence communale, il serait opportun de promouvoir le
patrimoine présent autant sur les tombes que dans les allées des cimetières.
L’ensemble du cimetière du Dieweg est classé depuis 1997. Des monuments de style
néogothique, néoclassique, Art Nouveau, etc., abritent les sépultures des familles des
banquiers Lambert et Allard, des brasseurs Herinckx, des architectes Jean-Pierre

63/68
Conseil communal - 22.10.2020 - Registre public
Gemeenteraad - 22.10.2020 - Openbaar register



Cluysenaer et Paul Hankar, de ministres, bourgmestres ou échevins ainsi que des
sépultures plus récentes comme celles du dessinateur Hergé ou du violoniste Philippe

Hirshhorn, 1er lauréat du Concours Reine Elisabeth.
Ces sites sont aussi essentiels sur le plan paysager, dans la perspective d’une protection de
la nature grâce à une verdurisation et une végétalisation de l’espace urbain (réduction des
eaux de ruissellement, des pollutions atmosphérique et sonore, sauvegarde de la
biodiversité, etc.). Quelles sont les actions mises en œuvre par le Collège pour le maintien
et l’entretien de ces espaces ?
Malheureusement, ce patrimoine peut être la cible de vols ou subir des dégradations
gratuites. Les deux cimetières ucclois ont-ils déjà fait l’objet de vols ou d’actes de
vandalisme ? Si c’est le cas, quelles mesures ont été prises pour en assurer la protection ?
Un inventaire minutieux permettrait de juger en temps réel de l’opportunité d’opérations
de restauration et de la conformité de ces dernières aux modèles originaux.
Comment le Collège envisage-t-il la promotion de ce patrimoine ucclois ? Ne pourrait-on
pas utiliser un dispositif de « QR codes », dont Mme Van Offelen avait naguère souligné
l’intérêt, pour diffuser des renseignements sur les monuments funéraires des cimetières
ucclois ?
Un registre a-t-il été établi afin de dresser l’inventaire de ce patrimoine ? Les élèves des
écoles ont-ils été sensibilisés à cette thématique, de même que la population uccloise en
général via les associations ?
 
Mme l’Echevine Ledan partage le point de vue de Mme Czekalski selon lequel le
patrimoine funéraire ucclois est d’une grande richesse et doit être valorisé.
La crypte juive du cimetière du Dieweg a fait l’objet d’une effraction il y a plusieurs
années. Depuis lors, elle est dotée d’une grille et de cadenas.
De nombreux Ucclois ont exprimé leur attachement à ce patrimoine dans le cadre des
rencontres citoyennes. Pour répondre à ce souhait, des visites guidées ont été organisées
sur le site du Dieweg ainsi d’ailleurs que sur d’autres sites ucclois présentant un intérêt tels
que le square Coghen, le chemin du Crabbegat, etc.
La commune n’est pas la seule instance à s’intéresser à ce cimetière, vu que d’autres
acteurs culturels, comme par exemple Arcadia, y organisent aussi des visites.
Les particularités de ce site ont également attiré l’attention de cinéastes qui y ont tourné
des films ou d’artistes qui y ont organisé des expositions de leurs œuvres.
Le Collège a l’intention de développer la connaissance du patrimoine ucclois par la mise
en place systématique d’une signalétique complétée par un système de QR codes. Ce projet
devrait être lancé dans le courant de l’année 2022 avec l’appui des services de la Voirie.
La collecte et la rédaction des données historiques censées figurer sur ces signalisations a
déjà été entamée avant cette mandature et sera poursuivie avec la collaboration du Cercle
d’histoire. Une première liste des éléments patrimoniaux remarquables, incluant les
monuments des cimetières, sera dressée d’ici la fin de l’année en concertation avec tous les
services communaux concernés.
L’entretien des chemins et sépultures des cimetières est réglementé par un plan de gestion
rigoureux élaboré grâce à la collaboration étroite des services de l’Environnement et de
l’Etat civil. La mise en œuvre de ce plan a pris un certain retard car celui-ci doit être validé
par la Commission des Monuments et Sites. À cet égard, deux écoles s’affrontent : celle
qui souhaite le maintien des monuments à l’identique et celle qui accepte l’érosion due au
développement de la végétation au fil du temps, qui n’est pas dénué d’un certain charme. Il
n’en demeure pas moins que les familles sont censées veiller à l’entretien de leurs
sépultures.
Pour ce qui concerne l’inventaire, la Direction du patrimoine culturel tient à jour le registre
des biens immobiliers protégés suite à une procédure de classement. Ce registre est d’ores
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et déjà consultable en ligne et le Collège envisage d’en faciliter l’accès en le mettant en
version PDF sur le nouveau site internet communal.
Mme l’Echevine Ledan est tout à fait favorable à une participation des écoles dès que la
situation sanitaire le permettra.
M. l’Echevin Biermann a sollicité l’intervention d’un acteur culturel pour la réalisation
d’une documentation pédagogique sur le patrimoine ucclois destinée aux établissements
scolaires. Mme l’Echevine Ledan espère que ce projet pourra bientôt être concrétisé.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Czekalski : het behoud en de opwaardering van het
patrimonium van de Ukkelse begraafplaatsen.

Mevr. Czekalski geeft aan dat begraafplaatsen plekken voor bezinning zijn maar ook een
historische waarde (erfgoed) hebben. De gemeente beschikt over bijzonder erfgoed op
twee gemeentelijke begraafplaatsen waar talrijke bekendheden rusten. Aangezien het
beheer van begraafplaatsen een gemeentelijke bevoegdheid is, zou dit erfgoed gepromoot
moeten worden. De gehele begraafplaats Dieweg is beschermd sinds 1997. Er staan
monumenten in neogotiek, neoklassiek, Art Nouveau, … van Lambert en Allard
(bankiers), Herinckx (brouwers), Jean-Pierre Cluysenaer en Paul Hankar (architecten),
ministers, burgemeesters en schepenen en recentere monumenten zoals voor Hergé en
Philippe Hirshhorn (eerste laureaat viool van de Koningin Elisabethwedstrijd).
 
Deze sites hebben ook een landschappelijke waarde en moeten beschermd worden (minder
afwatering, luchtverontreiniging en lawaaihinder, bescherming van de biodiversiteit …).
Welke maatregelen voorziet het college voor het behoud en het onderhoud van deze
plaatsen?
 
Dit erfgoed is jammer genoeg het slachtoffer van diefstal of vandalisme. Is dit ook al
gebeurd op de twee Ukkelse begraafplaatsen? Hoe kunnen deze beschermd worden? Via
een gedetailleerde inventaris kunnen renovaties en herstellingen opgevolgd worden. Hoe
zal het college dit Ukkels erfgoed promoten? Kan dit gebeuren via QR-codes die meer
informatie bieden over grafmonumenten? Is er een inventaris van dit erfgoed? Werden
scholen en de Ukkelse bevolking in het algemeen hierover gesensibiliseerd?
 
Schepen Ledan vindt eveneens dat dit erfgoed waardevol is en opgewaardeerd moet
worden. De joodse crypte van de begraafplaats Dieweg beschikt over een afgesloten hek na
een inbraak jaren geleden. Tijdens burgerontmoetingen is gebleken dat talrijke Ukkelaars
gehecht zijn aan dit erfgoed. Er worden geleide bezoeken georganiseerd op de
begraafplaats Dieweg en op andere Ukkelse sites (Coghensquare, Crabbegatweg …)
 
Niet enkel de gemeente besteedt aandacht aan deze begraafplaats. Culturele partners zoals
Arcadia organiseren er ook bezoeken. Er werden ook al films gedraaid en kunstenaars
hebben de site al gebruikt voor tentoonstellingen.
 
Het college zal extra informatie over het erfgoed aanbieden via QR-codes. Dit project zal
gestart worden in 2022 met de steun van de Wegendienst. Er was al gestart met de
inzameling en redactie van historische informatie vóór deze legislatuur en dit zal
voortgezet worden in samenwerking met de Geschiedkundige Kring. Tegen eind dit jaar
zal er een eerste lijst met opmerkelijk erfgoed (o.a. monumenten van begraafplaatsen)
opgesteld zijn, in overleg met alle betrokken gemeentediensten.
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Het onderhoud van wegen en grafmonumenten wordt gereglementeerd door een strikt
beheersplan, opgesteld in nauwe samenwerking met de diensten Milieu en Burgerlijke
Stand. De opmaak van dit plan heeft vertraging opgelopen omdat de validatie van de
Commissie voor Monumenten en Landschappen vereist was. Twee standpunten komen
hier tegenover elkaar te staan: behoud van de originele monumenten of aanvaarding van de
erosie door de ontwikkeling van de vegetatie gedurende jaren. De families dienen normaal
te zorgen voor het onderhoud van hun grafmonumenten.
 
Inzake de inventaris houdt de Directie Cultureel Erfgoed een actueel register bij van
beschermde onroerende goederen (klassering). Dit register kan online geraadpleegd
worden en het college zal een PDF-versie hiervan op de nieuwe gemeentelijke website
publiceren.
 
Ze is voorstander van een samenwerking met de scholen zodra de gezondheidstoestand dit
toelaat. Schepen Biermann heeft een culturele partner gevraagd om pedagogische
documentatie over het Ukkelse erfgoed voor scholen op te stellen. Schepen Ledan hoopt
dat dit project binnenkort geconcretiseerd wordt.

De Raad neemt kennis.

 

Chiraz El Fassi quitte la séance / verlaat de zitting. 
 

Question orale de M. Van de Cauter : péage bruxellois.

M. Van de Cauter  souhaite obtenir des précisions sur l’attitude de la commune d’Uccle à
l’égard du péage que la Région bruxelloise voudrait lever sur le trafic interrégional.
Ce projet fait l’objet de vives critiques de la part des Régions wallonne et flamande, voire
même des partis qui l’ont approuvé à l’échelon bruxellois, comme le CDH et le VLD.
N’est-il pas incongru, voire même anticonstitutionnel, de fixer une taxe sans une
concertation nationale au sein du comité de concertation interrégional ?
Ne vaudrait-il pas mieux adapter au niveau national la fiscalité des voitures, afin d’éviter
de nouvelles inégalités entre les Belges ?
Ne risque-t-on pas de chasser les entreprises de Bruxelles ?
Ne risque-t-on de couper encore davantage Bruxelles de son arrière-pays brabançon en
pénalisant les nombreux Bruxellois qui ont de la famille ou des amis dans le reste du
Brabant ?
Pour Uccle en avant, plutôt que de taxer davantage les voitures, il faudrait d’abord
dynamiser les transports en commun, de manière à ce qu’ils constituent une alternative
valable. Priorité doit être donnée au développement du RER dans le Brabant et du métro à
Uccle.
M. Van de Cauter déplore qu’actuellement, les trams et bus soient engorgés dans le trafic,
soient bondés aux heures de pointe, subissent des pannes fréquentes et soient parfois
impliqués dans des accidents.
 
M. l’Echevin Wyngaard émet un certain doute quant à la recevabilité de la question orale
de M. Van de Cauter, étant donné que l’instauration d’un péage urbain ne relève pas de
l’échelon communal.
Vu que le gouvernement régional n’a pas entrepris une consultation formelle auprès des
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communes, l’avis du Collège ucclois n’a pas été sollicité.
Toutefois, M. l’Echevin Wyngaard partage le point de vue de M. Van de Cauter selon
lequel il y a lieu de réfléchir à des alternatives crédibles. Le dépôt d’une motion sur
l’expansion du métro, déposée par le chef du groupe Uccle en avant, permettra d’en
discuter.
L’extension du métro constitue assurément une solution intéressante, mais il faut bien être
conscient du fait que l’ensemble du territoire ucclois ne pourra pas être desservi par le
métro.
M. l’Echevin Wyngaard souligne aussi l’intérêt du chemin de fer, étant donné qu’Uccle
compte plusieurs gares sur son territoire.
Les sites propres des trams 4 et 92 ont contribué à améliorer la fluidité du trafic vicinal. Il
en est de même pour la ligne du tram 7.
M. l’Echevin Wyngaard espère que les discussions dans le groupe de travail associant les
différentes formations politiques permettront au Conseil communal de mettre au point une
motion ambitieuse lors de la séance du mois prochain.
Néanmoins, aucune réponse ne peut être fournie à ce stade sur la problématique du péage,
puisqu’il s’agit d’un dossier régional.
 
M. Van de Cauter  regrette que le Collège n’ait aucune opinion à émettre sur ce point,
étant donné que l’instauration d’une telle taxe aurait inévitablement un impact sur la
commune.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Van de Cauter : de Brusselse tol.

De h. Van de Cauter wil graag verduidelijking over het standpunt van de gemeente Ukkel
over de tol die het Brussels Hoofdstedelijk Gewest wil heffen op intergewestelijk verkeer.
Dit project krijgt veel kritiek vanuit het Waalse en Vlaamse gewest, ook van de partijen die
het hebben goedgekeurd op Brussels niveau, zoals de CDH en de VLD. Is het niet
ongepast, zelf onconstitutioneel, om een belasting in te voeren zonder nationaal overleg
binnen een intergewestelijk overlegcomité? Is het niet beter om de verkeersfiscaliteit op
nationaal niveau aan te passen om nieuwe ongelijkheden tussen Belgen te voorkomen?
Zullen bedrijven hiermee niet uit Brussel verjaagd worden? Zullen talrijke Brusselaars met
familie of vrienden in Brabant hierdoor niet bestraft worden?
 
Voor Uccle en avant moet eerder geïnvesteerd worden in het openbaar vervoer i.p.v. nog
meer belasting op auto’s. Er moet een prioriteit gegeven worden aan de ontwikkeling van
het GEN in Brabant en de metro in Ukkel. De h. Van de Cauter betreurt dat trams en
bussen momenteel vast zitten in het verkeer, regelmatig defect zijn en soms in ongevallen
betrokken zijn.
 
Schepen Wyngaard heeft enige twijfel over de ontvankelijkheid van de mondelinge vraag
van de h. Van de Cauter omdat de stadstol geen gemeentelijke bevoegdheid is. De
gewestelijke regering heeft de gemeente niet formeel geraadpleegd.
 
De schepen vindt echter eveneens dat er over geloofwaardige alternatieven nagedacht moet
worden. De motie over de uitbreiding van de metro van Uccle en avant kan hier een
aanleiding voor zijn. De uitbreiding van de metro is een interessante optie maar men moet
begrijpen dat de metro niet het hele Ukkelse grondgebied kan bedienen. Met talrijke
stations in Ukkel is de trein eveneens belangrijk. De eigen bedding van trams 4 en 92
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hebben voor een betere doorstroming gezorgd, net zoals bij tram 7.
 
De schepen hoopt dat de Ukkelse fracties een ambitieuze motie kunnen opstellen tijdens de
volgende zitting. Er kan momenteel nog niet gereageerd worden over de tolproblematiek
omdat het een gewestelijk dossier is.
 
De h. Van de Cauter betreurt het dat het college geen mening over dit punt geeft, gelet op
het feit dat een dergelijke belasting onvermijdelijk een impact zal hebben op de gemeente.

De Raad neemt kennis.

 
Levée de la séance à 23:20

Opheffing van de zitting om 23:20

La Secrétaire communale,
De Gemeentesecretaris,

Laurence Vainsel  

La Présidente,
De Voorzitster,

Aleksandra Kokaj
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